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После капитально-
го ремонта на ВДНХ от-
крылся павильон №16 
«Гидрометеорология» . 
В 1990-е годы павильон 
был отдан под торговлю. 
Сегодня он полностью 
отреставрирован и готов 
принимать посетителей. 

— Павильон №16 «Ги-
дрометеорология» был 
построен в 1954 году и 
до 1966 года назывался 
«Гидрометеослужба», — 
рассказали «ЗБ» в пресс-
службе выставки. — В со-

ветские годы здесь рабо-
тал уникальный музей, 
экспозиция которого 
рассказывала о том, чем 
занимаются метеорологи.

Как сообщили в пресс-
службе ВДНХ, павиль-
он станет выставоч-
ным пространством. На 
прошлой неделе здесь 
открылась первая вы-
ставка — «Взлёт. Выстав-
ка-прогноз». Проект объ-
единил работы молодых 
художников. 

Алексей ТУМАНОВ

На ВДНХ отреставрировали
павильон «Гидрометеорология»

стр. 14-15

Гарик Сукачёв:
«В семидесятые
хиппи 
тусовались 
на ВДНХ»
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Теперь здесь будут 
проводить выставки
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За неделю в округе прои-
зошло 3 пожара и 5 возго-
раний. Пострадавших нет.

В Останкине горел 
балкон 

Днём на балконе дома 
18 на улице Аргуновской 
вспыхнули вещи. Хозяев 
квартиры в этот момент не 
было дома, о возгорании 
сообщили соседи. К мо-
менту прибытия пожарных 
огонь уже проник в кварти-
ру, но был оперативно лик-
видирован. Никто не по-
страдал. Причиной возго-
рания предположительно 
послужил непотушенный 
окурок сигареты, упавший 
с верхних этажей дома.

В Свиблове 
причиной пожара 
стало короткое 
замыкание 

Пожар в квартире дома 
13 на улице Кольской слу-
чился утром. О том, что в 
комнате горят мебель и 
вещи, в дежурную часть 
сообщили хозяева кварти-
ры. Пожарные ликвидиро-
вали огонь за несколько ми-
нут. Причиной происшест-
вия стало короткое замы-
кание в электропроводке.

На Менжинского 
вспыхнул 
автомобиль

Утром на улице Менжин-
ского возле дома 23, корп. 
1, прямо на ходу загорелась 
«Газель». Из моторного от-
сека огонь перекинулся в 
салон. Водитель остано-
вил автомобиль и потушил 
возгорание самостоятель-
но. Причиной возгорания 
стало короткое замыкание 
в электросистеме.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

К
то-то любит на досу-
ге сразиться в доми-
но, а Алексей При-
былов почти каждый 

день в своё удовольствие… 
убирает мусор на берегу 
пруда в районе улицы Веш-
них Вод, недалеко от МГСУ. 

— Мне 64 года, — расска-
зал он «ЗБ». — Работал учи-
телем рисования, а на пен-
сию вышел, стал чаще про-
гуливаться. И так обидно 
стало: где живём, там же и 
мусорим. Ну каждый ква-
дратный метр «заминиро-
ван»! А потом подумал: ведь 
каждый человек так или 
иначе «творец мусора». Вот 
и стал потихоньку убирать.

За прогулку Анатолий 
Владимирович собирает 
не меньше сумки: пакеты, 

пластиковая тара, пивные 
банки…

— Причём обратил вни-
мание, — делится пенсио-
нер. — Молодёжь, как пра-
вило, убирает за собой, не 
ленится после посиделок 
на природе дойти до кон-
тейнерной площадки. А вот 
взрослые люди сплошь и 
рядом оставляют за собой 
помойку. 

Собранный мусор Анато-
лий Владимирович относит 
в контейнеры неподалёку. 
Сокрушается, что поблизо-
сти нет мест для раздельно-
го сбора отходов, ведь ту же 
пластиковую тару или бума-
гу можно отправлять на пе-
реработку. А ещё жалеет, что 
результат его трудов не осо-
бо заметен.

— Моя мечта — собрать 
таких же энтузиастов, как я, 
хотя бы человек десять. Вот 
тогда мы бы смогли прине-
сти больше пользы. Может, 
есть такие? Откликнитесь!

Алексей
ТУМАНОВ

  Связаться с Анатолием 
Владимировичем можно 
по почте aprib52@gmail.com 

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

За прогулку 
Алексей 
Прибылов 
собирает 
не меньше 
сумки мусора

Пенсионер из Ярославского района 
каждый день убирает 
берег пруда у МГСУ

100 тыс. рублей штрафа за-
платит частная хирургиче-
ская клиника на Алтуфьев-
ском шоссе по решению Ар-
битражного суда г. Москвы. 
Ещё на 24,5 тыс. рублей её 
оштрафовал окружной Рос-
потребнадзор после провер-
ки, которую провела в клини-
ке Бутырская межрайонная 
прокуратура. 

Поводом к её проведению 
стала жалоба клиентки на 
некачественную косметиче-
скую операцию. Как сообщи-
ла «ЗБ» помощник бутырско-
го межрайонного прокурора 
Надежда Панова, в ходе про-
верки прокуратурой было 

возбуждено сразу шесть дел 
об административных пра-
вонарушениях.

— В процедурном кабине-
те обнаружили просрочен-
ное лекарство. Несколько 
препаратов хранилось с на-
рушением температурного 
режима, — говорит она.

Изумили проверяющих и 
ржавая мебель в операцион-
ной, и отсутствие необхо-
димой информации на про-
стерилизованных инстру-
ментах и дезинфицирующем 
растворе. Сегодня, по словам 
Пановой, все нарушения уже 
устранены.

Алёна КАЛАБУХОВА

Частную клинику на Алтуфьевском 
шоссе оштрафовали 

за ржавчину в операционной
Лежащего на земле 

у магазина на проезде 
Дежнёва пожилого муж-
чину обнаружили про-
хожие и вызвали ско-
рую помощь.

— Приехавшие вра-
чи, обнаружив призна-
ки алкогольного опья-
нения,  решили его 
г о с п и т а л и з и р о в а т ь , 
— сообщила «ЗБ» спе-
циалист пресс-службы 
УВД по СВАО Наталья 
Шушлебина. — По до-
роге в больницу муж-
чина пришёл в себя. 
Увидев склонившую-
ся над ним женщину, 

фельдшера скорой, он 
начал отмахиваться от 
неё руками и ногами, 
сильно ударив по лицу 
и шее. 

В итоге вместо боль-
ницы машина скорой 
отправилась в полицей-
ский участок, где и был 
документально зафик-
сирован случай побоев. 
В отношении 79-летне-
го дебошира возбужде-
но уголовное дело по 
статье «побои». Ему мо-
жет грозить лишение 
свободы на срок до двух 
лет.

Елена ЩЕГЛОВА

На Дежнёва мужчина 
набросился на фельдшера 

скорой помощи

ФОТОФАКТ

Жилой комплекс «Широ-
кая» на днях введён в эксплу-
атацию на ул. Широкой, 30. 
17-этажное здание построе-
но на средства частного ин-
вестора. На 1-м и 2-м этажах 
здесь расположился фитнес-
клуб с тренажёрами и бас-
сейном. Кроме того, на 1-м 
этаже обустроен детский сад 
на 120 мест, рассчитанный 
на кратковременное пребы-
вание детей. Рядом обустро-
или детскую и прогулочные 
площадки, проложили пеше-
ходные дорожки.

Интересно, что в 2014 году 

здание начали возводить под 
бизнес-центр, однако в ходе 
строительства передумали 
и реконструировали здание 
под жилой дом.

— Поблизости есть два 
других бизнес-центра, и мы 
поняли, что возводить тре-
тий нерентабельно: более 
прибыльной станет продажа 
квартир, — сообщили «ЗБ» в 
компании-застройщике. 

Как отметили здесь, рекон-
струкция шла меньше года, 
больше времени заняло пе-
реоформление документов.

Наталия ГЕРАСИМОВА

На Широкой появился жилой 
комплекс с ФОКом

За день на дорогах СВАО 
поймали 16 нарушителей 

Операцию «На двух ко-
лёсах» провели на дорогах 
округа сотрудники ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СВАО. Толь-
ко за один день они выявили 
16 нарушителей правил сре-
ди мотоциклистов и велоси-
педистов. Самым частым на-
рушением оказалось управ-
ление мотоциклом с наруше-
нием правил установки на 
нём номера, за что преду-

смотрен штраф в размере 
500 рублей.

На Ярославской 
ограничили движение

С 15 мая по 30 июня на 
участке улицы Ярославской, 
в районе дома 4/6, будет ог-
раничено движение. Как со-
общает информационный 
центр транспортного ком-
плекса Москвы, причина ог-
раничения — реконструкция 
инженерных сетей.

КОРОТКО ii

Традиционный забег «Спорт во благо» прошёл в минувшие выходные в Главном ботани-
ческом саду им. Н.В.Цицина РАН. Участвовать в мероприятии можно было всей семьёй. Со-
бранные средства будут направлены на занятия в студиях социального и творческого разви-
тия детей с синдромом Дауна.

Благотворительный забег 
в Ботаническом саду

Алексей Прибылов надеется, 
что к нему присоединятся 
единомышленники

Жилой дом начинали 
возводить как бизнес-
центр, но передумали
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Константин Епифанович 
Барков из Отрадного отметил 
столетие. Родом из Рязанской 
области, в детстве он из всех 
крестьянских работ предпо-
читал столярное дело: любил 
возиться с деревом, мастерил 
мебель. Позже, окончив реме-
сленное училище, стал столя-
ром-краснодеревщиком. 

— Война для него началась 
в 1939 году, — рассказывает 
дочь юбиляра Лидия Конс-
тантиновна. — Отец участво-
вал в советско-финской вой-
не. Был рядовым. Рассказы-
вал, что финны боялись рус-
ских солдат. 

Во время Великой Отечест-
венной Константин Епифа-
нович служил связистом. Уча-
ствовал в боях за Сталинград, 
дошёл до Берлина. 

После войны он устроил-
ся на работу на Кунцев-
скую птицефабрику — 
опять же столяром. 
Получил там четы-
ре сотки земли, 
построил дач-
ный домик, 
всё  обу-
строил в 
нём своими 
руками.

— Я пять лет 
назад сказала отцу: как 
хочешь, но чтобы до ста 
лет дожил! — говорит дочь 
долгожителя. — Он уже тогда 
чувствовал себя неважно, но 
держался молодцом. 

Константин Епифанович 
вырастил дочь и сына, есть у 
него и внук.

Марина ТРУБИЛИНА

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Диана Миронова из Отрадного 
в седьмой раз выиграла 

чемпионат мира по бильярду

Наш следующий 
вопрос:
Как вы относитесь 
к тем, кто 
подкармливает 
голубей?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы ходите на природу 
жарить шашлыки?

39% — очень редко, по зову друзей 
27% — категорически нет. Считаю, что 

это загрязняет окружающую 
среду 

21% — да, ходим на специально 
оборудованные пикниковые зоны 

12% — нет, предпочитаю кафе 
и рестораны на открытом воздухе 

Б
ильярд считается 
мужской игрой. Но 
двадцатилетней Диа-
не Мироновой в этом 

виде спорта нет равных во 
всём мире. Что она и под-
твердила, вот уже седьмой 
раз став в личном зачёте 
победительницей чемпио-
ната мира. 

Первое знакомство Диа-
ны с бильярдом состоялось, 
когда ей было всего шесть 
лет.

— В бильярдную меня 
привёл отец, он играл с дру-
зьями. Я тогда даже до стола 
не дотягивалась, но всё-та-
ки забила первый же шар, — 
вспоминает девушка.

Вот почему, когда она 
начала доставать до стола, 
отец нашёл ей тренера. Так 
что серьёзно она занимает-
ся уже 11 лет. В бильярде де-
вушке нравится всё.

— Здесь интрига сохра-
няется до самого последне-

го забитого шара. Это нель-
зя променять ни на что, 
— говорит Диана. — В би-
льярде выигрывает тот, кто 
умеет справляться с собой, 
потому что в этой игре эмо-
ции нельзя выставлять на-
показ.

Но перед соревновани-
ями Диана всё-таки волну-
ется.

— Перед финальной 
встречей могу даже ночью 
не спать. Но очень много 

людей меня поддерживают, 
особенно моя семья. Я это 
чувствую, знаю, что всегда 
могу им позвонить, и мне 
становится легче, — расска-
зывает Диана.

Сейчас Диана готовится 
к международному турни-
ру «Кубок мэра Москвы» и к 
парному Кубку мира. И ко-
нечно, учится: в следующем 
году она защищает диплом в 
Университете физкультуры.

Алёна КАЛАБУХОВА

Первый шар 
она забила 
в шесть лет

Дошёл до Берлина, дожил до ста лет

8 мая у делового центра 
«Северянин» на ул. Красная 
Сосна, 3, состоялось торже-
ственное открытие стелы 
с именами 26 сотрудников 
Московского нефтемаслоза-
вода, не вернувшихся с Вели-
кой Отечественной войны. 
Раньше этот обелиск стоял 
у завода на просп. Мира, 222. 
Однако в связи с приняти-
ем решения о строительст-
ве транспортно-пересадоч-
ного узла станции МЦК «Ро-
стокино» и станции Северя-
нин Ярославской железной 
дороги начался вывод про-
изводства Московского неф-
темаслозавода на новую пло-
щадку. Руководство предпри-

ятия выступило с инициати-
вой о сохранении памятной 
стелы в Ярославском районе.

— Мы с готовностью от-
кликнулись на просьбу по-
местить стелу у нашего цен-
тра, — сообщил «ЗБ» Андрей 
Батурин, генеральный ди-
ректор ОАО «Северянин». 

По словам управляющего 
нефтемаслозаводом Дмит-
рия Мелешко, после оконча-
ния строительства ТПУ сте-
ла будет возвращена на ста-
рое место в обновлённом 
виде. Новая скульптурная 
композиция будет изобра-
жать уходящих на фронт за-
водчан.

Ирина КОЛПАКОВА

На улице Красная Сосна 
открыли обелиск

в честь погибших на фронте 
заводчан

Первый в Москве сту-
денческий фестиваль ГТО 
прошёл во дворце спор-
та МГСУ и на стадионе 
«Свиблово». В нём приня-
ли участие более 150 сту-
дентов вуза. Как сообщил 
«ЗБ» зам. директора Цен-
тра физкультуры и спор-
та СВАО Андрей Токарев, 
такие фестивали ЦФКиС 
СВАО планирует сделать 
регулярными.

Камил 
КЕРИМОВ

Ограничение на выезд за 
рубеж наложил на житель-
ницу дома 11 на улице При-
швина Бутырский район-
ный суд. Так завершилась 
для неё история с само-
вольной перепланировкой 
квартиры.

О том, что в кварти-
ре сверху, судя по грохоту, 
ведётся перепланировка, в 
Жилинспекцию по СВАО 
сообщили соседи. Однако 
приехавших инспекторов в 
квартиру никто не впустил.

— Пришлось подать иск 
в суд о принудительном 
доступе в помещение. По-
сле этого к делу подключи-
лись приставы, но хозяйка 
квартиры не открыла дверь 

и им, — рассказал «ЗБ» на-
чальник отдела Жилин-
спекции по СВАО Сергей 
Николаев.

В суд полетел новый иск. 
В итоге женщине ограни-
чили право выезда за пре-
делы страны.

Только после этого хо-
зяйка квартиры сама при-
шла в Жилинспекцию и 
призналась, что снесла не-
которые перегородки и 
расширила санузел. Сей-
час характер работ изучают 
специалисты. Если измене-
ния влияют на прочность 
дома, хозяйке придётся де-
монтировать все измене-
ния.

Марина МАКЕЕВА

В СВАО прошёл студенческий фестиваль ГТО

Жительница Бибирева
не сможет улететь за рубеж 

из-за перепланировки квартиры 

На зелёном сукне этой девушке нет равных

Эту стелу вскоре заменит 
скульптурная композиция 
уходящих на фронт заводчан

Нормативы сдавали 
150 студентов МГСУ

Константин 
Епифанович 

участвовал 
в боях 

за Сталинград



4 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   18 (528) май 2017 

На публичные слушания 
представляется проект меже-
вания территории квартала, ог-
раниченного ул. Менжинского, 
ул. Енисейской, ул. Чичерина, 
Чукотским пр. (район Бабуш-
кинский).

Информационные материа-
лы по теме публичных слуша-
ний представлены на экспози-
ции по адресу: ул. Лётчика Ба-
бушкина, 1, корп. 1 (управа Ба-
бушкинского района).

Экспозиция будет открыта с 
22 мая по 30 мая 2017 года.

Часы работы: понедельник — 
четверг с 8.30 до 17.00, пятница 

с 8.30 до 15.00 (27, 28 мая — вы-
ходные дни). 

На выставке проводятся кон-
сультации по теме публичных 
слушаний.

Собрание участников пуб-
личных слушаний состоится 
1 июня 2017 года в 19.00 по ад-
ресу: ул. Лётчика Бабушкина, 1, 
корп. 1 (актовый зал).

Время регистрации участни-
ков: 18.00.

В период проведения пуб-
личных слушаний участники 
публичных слушаний имеют 
право представить свои пред-
ложения и замечания по об-

суждаемому проекту посред-
ством:

• записи предложений и за-
мечаний в период работы экс-
позиции;

• выступления на собрании 
участников публичных слуша-
ний;

• внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участву-
ющих в собрании участников 
пуб личных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений и за-
мечаний;

— направления в течение не-
дели со дня проведения собра-

ния участников публичных слу-
шаний письменных предложе-
ний, замечаний в Окружную 
комиссию.

Номер контактного справоч-
ного телефона (495) 471-2722.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии: 129090, Москва, 
 просп. Мира, 18. 

Электронный адрес Окруж-
ной комиссии: svao-us2013@
yandex.ru.

Информационные матери-
алы по проектам размещены 
на официальном сайте упра-
вы района Бабушкинский 
babushkinsky.mos.ru.

Оповещение о проведении публичных слушаний

ГОРОД

Р
ектор Московско-
го государственного 
юридического уни-
верситета им. Ку-
тафина (МГЮА) 

Виктор Блажеев в интер-
вью «Российской газете» дал 
оценку закону о реновации. 
По его мнению, главное в но-
вом законе — это дополни-
тельные гарантии москви-
чам.

Зачем он нужен?
Отвечая на вопрос журна-

листа о том, нужен ли столи-
це специальный закон о ре-
новации, Блажеев отметил, 
что с сугубо правовой точки 
зрения, казалось бы, и не ну-
жен.

— Все процедуры изъятия 
собственности для общест-
венных нужд давно и край-
не подробно прописаны в 
Земельном и Гражданском 
кодексах, — отметил он. — 
Всё, что нужно было сделать, 
— это добавить в статью 49 
Земельного кодекса РФ ещё 
одно основание для изъятия: 
реализация программы ре-

новации. Достаточно было 
одной строчки, и всё бы за-
работало. 

Но в этом случае, отмеча-
ет Блажеев, не появились бы 
дополнительные механиз-
мы, которые сейчас законо-
датель предлагает ввести для 
ещё большей защиты собст-
венников квартир. Сегодня 
законопроект предусматри-
вает дополнительные гаран-
тии, которые должно обеспе-
чить государство при прове-
дении стандартной процеду-
ры изъятия.

Шаг навстречу 
собственникам

Как подчеркнул ректор 
МГЮА, старый московский 
закон о расселении пяти-
этажек не содержал никаких 
дополнительных гарантий, 
кроме обещания предоста-
вить квартиру в том же адми-
нистративном округе. 

— Даже читая принятый в 
первом чтении законопроект, 
можно увидеть нормы, гаран-
тирующие участникам про-
граммы реновации дополни-

тельные преимущества, в том 
числе предварительное выяс-
нение мнения жильцов о воз-
можности включения дома 
в реновацию. Это огромный 
шаг вперёд, навстречу собст-
венникам, — отметил Блажеев. 

Он также включил в спи-
сок новых гарантий предо-
ставление квартир только в 
новых домах и фактическое 
увеличение площади за счёт 
нежилых помещений. 

По словам Блажеева, это 
весьма заманчивые и при-
влекательные положения. 

— Конечно, решать жиль-
цам, но я не удивлюсь, если 
количество желающих бес-
платно получить более удоб-
ное и дорогое жильё увели-
чится, — отметил он.

Андрей ТОМЦЕВ

Закон о реновации 
даёт дополнительные 
гарантии гражданам

Фактическое увеличение 
площади квартир прописано 
в законопроекте

Оценку правовому документу дал ректор 
Московского государственного юридического университета

ОФИЦИАЛЬНО

О том, зачем нужна про-
грамма реновации и как жи-
тели столицы могут повли-
ять на формирование ито-
гового списка домов, мэр 
Москвы рассказал в эфире 
программы «Прямой кон-
такт» на радио «Вести ФМ». 

Отвечая на вопросы 
журналистов, Собянин на-
помнил, что полгода назад 
приёмные муниципаль-
ных и городских депута-
тов были завалены жало-
бами жителей хрущёвок, 
которые требовали рассе-
лить их дома. 

— Люди говорили: слу-
шайте, какой вы тут капре-
монт затеяли, наши дома 
нужно сносить и давать 
нам новое жильё, потому 
что они неремонтопри-
годны, — рассказал мэр.

По его словам, после 
этих обращений и было 
принято решение о подго-
товке расселения, которое 
назвали программой ре-
новации. Как отметил Со-
бянин, она коснётся жите-
лей домов, построенных 
в 1950-х — начале 1970-х 
годов. Это так называемые 
дома индустриальных се-
рий, которые ремонти-
ровать невозможно из-за 
конструктивных особен-
ностей и ветхого состо-
яния, а значит, через не-
сколько лет они вполне 
могут стать аварийными. 

— В ближайшие, скажем, 
пять лет мы получим око-
ло 2-2,5 тысячи аварийных 
домов, ещё через пять лет 
— где-то около 4 тысяч ава-
рийных домов. И лет через 
пятнадцать получим около 
6 тысяч аварийных домов. 
Это будет самый большой 

аварийный фонд в России, 
— заявил Собянин. 

После изучения техни-
ческого состояния пяти-
этажек и жалоб их жите-
лей власти города состави-
ли предварительный спи-
сок из 4,5 тысячи домов, 
подлежащих расселению, 
но он, как сказал мэр, не за-
крытый и в него ещё мож-
но внести изменения. 

Собянин подчеркнул: 
для того чтобы дом был 
включён в программу ре-
новации жилищного фон-
да, решение должно под-
держать абсолютное боль-
шинство собственников 
помещений. 

— Две трети жильцов 
должны поддержать эту 
программу, и только в этом 
случае дом будет включён 
в проект программы, — по-
яснил Собянин. 

Он также напомнил, что 
голосование проходит пря-
мо сейчас. Собственник мо-
жет зарегистрироваться на 
портале «Активный гражда-
нин», предоставить свои 
данные, которые будут про-
верены, и проголосовать. 
То же самое можно сделать 
в центрах госуслуг, кото-
рые расположены в каждом 
районе города. 

— Ну и если жители не 
хотят использовать ни тот 
ни другой способ, они мо-
гут провести собрание 
собственников жилья так, 
как положено по Жилищ-
ному кодексу: проголосо-
вать на собрании, зафик-
сировать своё мнение в 
протоколе и представить 
решение в районную упра-
ву, — отметил мэр.

Валерий ПОПОВ

Сергей Собянин: 
«Решение о включении 

дома в программу 
должны принять 

две трети жильцов»

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Предварительное выяснение 
мнения жильцов пятиэтажек 
о включении их дома 
в программу реновации — 
большой шаг вперед
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Торжественные мероприятия в 
честь празднования 72-й годовщи-
ны Победы в Великой Отечествен-
ной войне прошли во всех районах 
округа. Одной из самых массовых 
стала акция «Марш Победы» в Би-
биреве. Сотни жителей района, ве-
тераны, школьники и представи-
тели общественных организаций 
собрались на митинг у мемориа-
ла погибшим воинам из деревень 
Бибирево, Подушкино, Алтуфьево, 
Юрлово, а затем колонной «Бес-
смертного полка» прошествовали 
до Этнографической деревни. 

Большой митинг прошёл и у за-

кладного камня на Аллее Славы в 
Алтуфьевском районе.

— Это радостный праздник, но 
со слезами на глазах, — сказала за-
меститель префекта Юлия Гри-
мальская. — Нужно помнить, что 
наши деды и прадеды выстояли и 
выжили потому, что любили свою 
Родину. 

Минутой молчания собравшиеся 
почтили память тех, кто не вернул-
ся с войны. Жители возложили цве-
ты к закладному камню, а затем вы-
садили на Аллее Славы 16 елей. 

Ольга САРАТОВЦЕВА,
Наталия ГЕРАСИМОВА

ОКРУГ

Встречи глав управ районов 
СВАО с жителями пройдут 

17 мая в 19.00
 Алексеевский

Просп. Мира, 104. Тема: Об итогах проведе-
ния общегородских благоустроительных ра-
бот (в рамках месячника по благоустройству).

 Алтуфьевский 
Алтуфьевское ш., 56а. Темы: 1. О досуговой, 
социально-воспитательной, физкультурно-
оздоровительной работе с населением в лет-
ний период. 2. Об организации летнего отды-
ха детей и подростков района.

 Бабушкинский
Ул. Лётчика Бабушкина, 1, корп. 1. Тема: Ре-
новация микрорайонов с пятиэтажными жи-
лыми домами.

 Бибирево
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Тема: О досуго-
вой, социально-воспитательной, физкультур-
но-оздоровительной работе с населением в 
летний период.

 Бутырский 
Ул. Гончарова, 15б. Темы: 1. О досуговой, 
социально-воспитательной и физкультурно-
оздоровительной работе с населением в лет-
ний период. 2. Об организации летнего отды-
ха детей и подростков района.

 Лианозово 
Алтуфьевское ш., 97, корп. 3. Темы: 1. Об ито-
гах проведения общегородских благоустрои-
тельных работ (в рамках месячника по благо-
устройству). 2. О досуговой, социально-вос-
питательной, физкультурно-оздоровительной 
работе с населением в летний период.

 Лосиноостровский 
Анадырский пр., 51. Темы: 1. Об итогах про-
ведения общегородских благоустроительных 
работ (в рамках месячника по благоустройст-
ву). 2. О досуговой, социально-воспитатель-
ной, физкультурно-оздоровительной работе 
с населением в летний период.

 Марфино
Большая Марфинская ул., 4. Темы: 1. Об ито-
гах проведения общегородских благоустрои-
тельных работ (в рамках месячника по благо-
устройству). 2. Об организации летнего отды-
ха детей и подростков района.  

 Марьина роща
Ул. 2-я Ямская, 15. Тема: О формировании 
программы реновации микрорайонов с пяти-
этажными и малоэтажными жилыми домами.

 Останкинский 
Ул. Академика Королёва, 10. Темы: 1. Об ито-
гах проведения общегородских благоустрои-
тельных работ (в рамках месячника по благо-
устройству). 2. О досуговой, социально-вос-
питательной, физкультурно-оздоровительной 
работе с населением в летний период.

 Отрадное
Ул. Бестужевых, 23. Темы: 1. О проведении 
работ по озеленению территории района и со-
держанию зелёных насаждений. 2. О досуго-
вой, социально-воспитательной, физкультур-
но-оздоровительной работе с населением в 
летний период.

 Ростокино
Ул. Докукина, 5а. Тема: О формировании про-
граммы реновации микрорайонов с пятиэтаж-
ными и малоэтажными жилыми домами.

 Свиблово
Ул. Амундсена, 10, корп. 2. Темы: 1. О соци-
ально направленной деятельности и предо-
ставлении льгот социально незащищённым 
группам граждан. 2. Об итогах проведения 
общегородских благоустроительных работ (в 
рамках месячника по благоустройству).

 Северное Медведково
Пр. Шокальского, 30, корп. 1. Темы: 1. Об ито-
гах проведения общегородских благоустрои-
тельных работ (в рамках месячника по бла-
гоустройству). 2.О досуговой, социально-вос-
питательной, физкультурно-оздоровительной 
работе с населением в летний период.

 Северный 
9-я Северная линия, 5. Темы: 1. Об итогах про-
ведения общегородских благоустроительных 
работ (в рамках месячника по благоустройст-
ву). 2. О ходе проведения работ по выявле-
нию недекларируемых фактов сдачи в арен-
ду жилых помещений.

 Южное Медведково  
Ясный пр., 17. Темы: 1. О проведении работ по 
озеленению территории района и содержанию 
зелёных насаждений. 2. О благоустройстве 
дворовых территорий и ремонте подъездов.

 Ярославский 
Ул. Лосевская, 9. Тема: О проведении работ 
по озеленению территории района и содер-
жанию зелёных насаждений.

Валерий Виноградов 
обсудит с жителями 

Бабушкинского района 
программу реновации

17 мая префект СВАО встретится 
с жителями Бабушкинского района. 
Встреча пройдёт в помещении упра-
вы района на ул. Лётчика Бабушкина, 
1, корп. 1, и будет посвящена теме ре-
новации микрорайонов с пятиэтажны-
ми жилыми домами. Начало в 19.00.Н

а прошлой неделе 
в нескольких рай-
онах СВАО прош-
ли стихийные ми-
тинги жителей пя-

тиэтажек. Люди требовали 
включить их дома в про-
грамму реновации.

Подписали 
петицию 
в правительство

5 мая сход прошёл во дво-
ре домов 5 и 5б на Илим-
ской улице. На встречу люди 
пригласили депутата Мос-
гордумы Ларису Картав-
цеву. Беседа прошла эмо-
ционально. Жители говори-
ли о том, что их дома ветша-
ют. А в доме 5б на Илимской, 
по словам старшей по дому 
Елены Сапроновой, квар-
тиры «буквально зарастают 
плесневым грибком».

Прямо во время встречи 
жители двух домов — в об-
щей сложности около 60 
человек — подписали пети-
цию в адрес Правительст-
ва Москвы с требованием 
включить оба здания в про-
грамму реновации. Лариса 
Картавцева пообещала лич-
но проследить за тем, чтобы 
этой петиции был дан ход. 

Механизм есть
10 мая прошёл сход в 

Ярославском районе. Жи-
тели дома 7, корп. 2, на ули-
це Проходчиков, построен-
ного в 1950 году, пригласи-
ли в свой двор председателя 
Мосгордумы Алексея Ша-
пошникова. Люди сочли 
необходимым лично про-
демонстрировать спикеру 
столичного парламента, в 
каких условиях они живут: 
деревянные перекрытия, 
газовые колонки, во мно-
гих квартирах — наружная 
электропроводка. Жители 
просили помочь включить 
дом в программу.

Шапошников заверил, 
что добиться внесения дома 
в перечень зданий, предназ-
наченных к сносу, вполне 
реально.

— Есть надёжный меха-
низм, предусмотренный 
Жилищным кодексом, — со-
брание собственников. Вре-
мени для проведения такого 
собрания у вас достаточно. 
Оно может быть как очным, 
так и заочным, — пояснил 
председатель МГД. — Про-
токол собрания мы переда-
дим в управу и в префектуру. 
Собрание собственников — 
та форма волеизъявления, 
которая позволит вам рас-
считывать на участие в про-
грамме реновации. 

Право голоса — 
не только 
у собственников

Жители четырёх райо-
нов — Ростокина, Бутыр-
ского, Алексеевского и Ба-
бушкинского — вышли 12 
мая к префектуре округа. 
Жители ветхих домов тре-
бовали, чтобы их включили 
в столичную программу ре-
новации. 

Как сообщила жительни-
ца дома 9, корп. 2, на улице 
Радужной Альфия Фатихов-
на, её пятиэтажка не вклю-
чена в список голосования 
по программе реновации. 

— Мы протестуем против 
такого решения и хотим, 
чтобы нас услышали, — го-
ворит она.

По словам женщины, в 
доме разрушаются балконы, 
под ними опасно ходить: 
вниз летят обломки бетона. 

Требования участников 
пикета прокомментировал 
пресс-секретарь префекту-
ры округа Андрей Иванов:

— Префектура полностью 
поддерживает требования 
жителей. Чтобы дом, не по-
павший в списки, включили 

в программу, нужно прове-
сти общее собрание жиль-
цов. Правом голоса на нём 
обладают не только собст-
венники, но и те, кто живёт 
по договору социально-
го найма: город передал им 
свои полномочия. 

Иванов также пояснил, 
что префектура и районные 
управы готовы оказать не-
обходимую помощь в про-
ведении общих собраний и 
передаче готовых докумен-
тов в мэрию. 

Создать 
инициативные 
группы

А 13 мая митинг прошёл 
на улице Лётчика Бабуш-

кина, недалеко от дома 3. 
Жильцы ряда старых пяти-
этажек на улицах Ленской, 
Фонвизина, Ростокинской, 
на Будайском проезде по-
требовали включить их 
дома в программу ренова-
ции. На митинг люди при-
гласили депутата Госдумы 
Ивана Тетерина.

О текущей крыше, про-
гнивших полах и плесени 
в квартире рассказала жи-
тельница дома 6, корп. 1, на 
Будайском проезде Роме-
ла Мирзоян. Её поддержал 
житель дома 2/21 на улице 
Ленской Николай Пугачёв:

— Наш дом 2/21 на ули-
це Ленской был построен 
в 1938 году! В доме дере-
вянные перекрытия, кры-
ша течёт, полы давно сгни-
ли. Нас обещали расселить 
ещё в 1970-х годах, — гово-
рит он. 

Иван Тетерин напомнил 
собравшимся о принципах 
программы реновации. Он 
отметил, что шанс добить-
ся включения в программу у 
них есть.

— Все просьбы и предло-
жения, которые сегодня вы-
сказывались, запишем и до-
несём до органов высшей 
власти. Советую каждому 
дому организовать иници-
ативные группы жителей, 
провести общие собрания 
и обратиться к муници-
пальным депутатам. Прото-
колы собрания с подпися-
ми жильцов передавайте в 
управу района.

Иван ПЕТРОВ

«Мы хотим, чтобы нас услышали!»

На Аллее Славы в Алтуфьеве высадили ели

В округе прошли митинги жителей пятиэтажек, не вошедших в программу

Чтобы дом включили 
в программу, необходимо 
проголосовать за это 
на общем собрании жильцов

Лариса Картавцева на сходе 
жителей домов на Илимской

На митинг в Ярославском районе жители 
пригласили Алексея Шапошникова

Иван Тетерин пришёл к собравшимся на улице Лётчика Бабушкина

В посадках приняли участие и дети, и ветераны
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«Не надо бояться, 
надо спокойно принять решение»

В 
своём интервью 
председатель Коми-
тета по архитектуре 
и градостроитель-
ству города Москвы 

Юлиана Княжевская рас-
сказала, чего не следует бо-
яться жителям пятиэтажек. 

Уникальный архив
— Юлиана Владимировна, 
вы, наверное, тот самый 
человек, который знает всё 
о московских пятиэтаж-
ках? 

— Не я одна. Но действи-
тельно Комитет по архитек-
туре и градостроительству 
города Москвы обладает уни-
кальным архивом информа-
ции об истории московских 
пятиэтажек. Москва строила 
пятиэтажки 20 лет — с сере-
дины 50-х до середины 70-х 
годов прошлого века. 

И уже больше 30 лет пра-
вительство города занима-
ется их расселением и сно-
сом. Первое постановление 
Мосгорисполкома по дан-
ному вопросу было принято 
ещё в 1988 году. За это вре-
мя удалось расселить почти 
1700 ветхих пятиэтажек. Тем 
не менее проблемного жилья 
в городе осталось ещё очень 
много. 

Поэтому новая програм-
ма реновации — объективная 
необходимость. Или мы се-
годня в плановом порядке пе-
реселяем людей, или через 5, 
10, 15 лет большинство этих 
домов одновременно станут 
аварийными и опасными для 
проживания. И в экстренном 
порядке придётся принимать 
совсем другие решения. 

Всё по согласию
— Многим кажется, что 
после объявления програм-
мы реновации жители 
пятиэтажек разделились 
на две большие группы. 
Одни боятся, что их люби-
мый дом снесут вопреки их 
желанию; другие, наобо-
рот, что и на этот раз вме-
сто переселения в новую 
квартиру им предложат 
доживать свой век в 
панельной хрущобе. 

— Знаете, в чём главное от-
личие новой программы ре-
новации от всех предыдущих 
программ расселения пяти-
этажек? В отношении к жи-
телям. 

В прошлом никто не спра-
шивал людей, хотят ли они 
сниматься с насиженного ме-
ста. Правительство Москвы 
заказывало обследование 
технического состояния пя-
тиэтажек, определяло сноси-

мые серии и начинало их рас-
селение. 

В новой программе рено-
вации всё будет по-другому. 
Мэр Москвы Сергей Собянин 
поставил жёсткое условие: 
дома будут включены в про-
грамму, только если за рено-
вацию проголосуют две тре-
ти жителей. 

Поэтому не надо бояться. 
Даже если дом разваливается 
на глазах, без согласия боль-
шинства жителей никто к 
нему на бульдозере не подъ-
едет. И уж тем более нечего 
волноваться жителям креп-
ких, комфортных пятиэта-
жек. Никто даже не рассмат-
ривает возможность включе-
ния их в программу. 

Нужно просто спокойно 
всё взвесить и принять ре-
шение. Если большинство 
проголосует за и после всех 
необходимых процедур пя-
тиэтажка будет включена в 
официально утверждённую 
программу реновации, её жи-
тели абсолютно точно пере-
едут в новые, комфортные 
квартиры. 
— Сейчас идёт голосование 
жителей о включении кон-
кретных домов в проект 
программы реновации. 
Многих людей смущает, 
что закон о реновации ещё 
не принят, а им уже предла-
гают принять судьбонос-
ное решение. 

— Закон о реновации не-
обходим. Но его отсутствие 
не является препятствием для 
того, чтобы выяснить мнение 
людей. 

Основные принципы и га-
рантии жителям в рамках 
программы реновации объ-
явлены. 

Жителям пятиэтажек, ко-
торые будут включены в про-
грамму реновации, гаранти-
руется предоставление рав-
нозначной квартиры в своём 
районе. Несколько иная ситу-
ация только в Зеленограде и в 

ТиНАО, где, возможно, предо-
ставление новых квартир бу-
дет осуществляться в преде-
лах округа.

Жилая площадь новых 
квартир будет метр в метр, а 
общая площадь значительно 
больше — за счёт более про-
сторных кухонь, коридоров, 
санузлов, балконов и лоджий. 
Квартиры будут с качествен-
ной отделкой. Завози мебель 
и живи. 

Если есть желание доку-
пить площадь и переехать в 
более просторную кварти-
ру, будет предусмотрена рас-
срочка платежа, можно будет 
использовать материнский 
капитал. 

Очередники получат но-
вые квартиры по социаль-
ным нормам предоставления 
жилья. 

Городские власти помогут с 
переездом пенсионерам, ин-
валидам и другим жителям, 
нуждающимся в поддержке. 

Не нужна новая квартира — 
вместо неё можно будет полу-
чить денежную компенсацию 
по рыночной стоимости. 

Эти гарантии объявлены 
публично, поддержаны мэ-
ром Москвы Сергеем Собяни-
ным, одобрены депутатами 
Государственной думы. При 
окончательном принятии за-
кона они не изменятся, разве 
что в лучшую сторону.
— Но, с другой стороны, 
когда знаешь адрес, 
по которому будет постро-
ен твой новый дом, прини-
мать решение всё-таки 
легче. 

— Но мы же не знаем, в ка-
ких пятиэтажках жители со-
гласятся на переезд, а какие 
откажутся от участия в рено-
вации. А без этой информа-
ции невозможно разрабаты-
вать проекты новых кварта-
лов. 

Поэтому сначала жите-
ли должны решить, хотят ли 
они переехать в новые, ком-
фортные дома, которые будут 
построены на месте снесён-
ных пятиэтажек. Или же, на-
оборот, они заинтересованы 
оставить всё как есть. 

Если жители проголосуют 
против включения своих до-
мов в проект программы ре-
новации, эти дома останутся 
доживать свой век на своём 
месте. Если проголосуют за, 
мы приступим к разработке 

нового облика данных квар-
талов. 

Единые стандарты
— Расскажите подробнее 
о стандартах проектирова-
ния новых кварталов.

— Для каждого квартала бу-
дет разработан индивидуаль-
ный проект, учитывающий 
особенности местности, тра-
диции, масштабы, окружаю-
щую застройку. Но основные 
стандарты комфорта и бла-
гоустройства будут едиными 
для всех. 

Для переселения жите-
лей мы планируем застрой-
ку средней этажности — от 6 
до 14 этажей. В новых кварта-
лах будет предусмотрено раз-
деление пространства на жи-
лые и общественные зоны. 
Выходя во двор, жители будут 
попадать в зону спокойствия 
и комфорта с минимумом по-
сторонних людей и машин. 
Входы в магазины, располо-
женные на 1-х этажах, есте-
ственно, будут расположены 
с улицы. Никаких проходных 
дворов не будет. 

С самого начала продумаем 
удобство пешеходных прохо-
дов к метро и к автобусным 
остановкам, чтобы людям не 
пришлось прокладывать на-
родные тропы через детские 
площадки и газоны. 

Обязательно наличие 
школ, детских садов и другой 
социальной инфраструктуры 
в шаговой доступности. 

В новых кварталах будем 
планировать не только капи-
тальные паркинги, но и об-
щедоступные плоскостные 
парковки. 

И разумеется, будет много 
зелени, детских площадок и 
лавочек для спокойного от-
дыха. 
— Если всё же разработан-

ный архитекторами проект 
не понравится жителям? А 
поезд уже ушёл, решение 
о реновации принято, 
ждём бульдозер и судебных 
приставов с ордером на 
выселение — так? 

— Чушь полнейшая. Этого 
не будет. 

Голосование о включении 
пятиэтажек в проект про-
граммы реновации никак не 
затрагивает прав собствен-
ности на квартиры. Решение 
об обмене старых квартир на 
новые жители будут прини-
мать позднее и только после 
того, как будут построены но-
вые дома. 

Кроме того, жители пяти-
этажек могут в любое вре-
мя провести общее собрание 
собственников и принять ре-
шение об отказе от участия в 
программе реновации. 

Проекты будут 
опубликованы
— Можно будет ознако-
миться с проектами новых 
кварталов? 

— Разумеется, где строить 
новые дома и куда переез-
жать, Правительство Москвы 
будет решать вместе с жителя-
ми пятиэтажек. Проекты ре-
новации конкретных кварта-
лов будут опубликованы. Каж-
дый заинтересованный жи-
тель сможет увидеть адреса 
и макеты новых домов и вы-
сказать по ним свои замеча-
ния и предложения в рамках 
пуб личных слушаний. И толь-
ко потом — с учётом мнения 
людей — проекты реновации 
кварталов будут утверждены 
и начнётся реальная стройка. 

Голосование не конец, а на-
чало длинного пути из ветхой 
пятиэтажки к современному, 
комфортному жилью. 
— Как будет обеспечено 
обещанное сохранение 
места прежнего прожива-
ния? 

— По закону мы обяза-
ны сохранить жителям рай-
он проживания. По факту же 
наша задача — переселить 
большинство людей в преде-
лах своего квартала. Для этого 
переселение будет организо-
вано по волновому принци-
пу. Только один-два старто-
вых дома в каждом районе бу-
дут построены на свободных 
площадках. А все остальные 
дома-новостройки будут воз-
водиться на месте снесённых 
пятиэтажек. Поэтому абсо-
лютное большинство жите-
лей будет переезжать в новый 
дом, расположенный в своём 
квартале, в нескольких десят-
ках или сотнях метров от ста-
рой пятиэтажки. 

Никаких небоскрёбов на месте пятиэтажек не будет

Каждый заинтересованный 
житель сможет увидеть адреса 
и макеты новых домов 
и высказать по ним 
свои замечания и предложения 

Во дворах появятся газоны и цветники, мощёные дорожки, будут высажены кустарники и деревья

РЕНОВАЦИЯ ПЯТИЭТАЖЕК
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П
рограмма «Моя ули-
ца» набирает в Мо-
скве обороты. Благо-
устройство началось 
на трёх городских 

набережных, а в ходе работ на 
центральных улицах археоло-
ги нашли ценные историче-
ские артефакты. 

Благоустроят 
12 набережных

На днях «Моя улица» старто-
вала на трёх набережных Мо-
сквы-реки: Смоленской, Ро-
стовской и Саввинской. После 
благоустройства они сольют-
ся в единую прогулочную зону 
с Краснопресненской набе-
режной, где работы начались 
ранее, а также с Новодевичь-
ей набережной, облагорожен-
ной ещё в 2015 году. 

Тротуары расширят и вы-
мостят крупной гранитной 
плиткой. Все провода воз-
душных линий уберут в под-
земную канализацию. В зо-
нах отдыха поставят лавоч-
ки и фонари с энергосбере-
гающими лампами. А газоны 
и кустарники помогут отде-
лить пешеходную часть от 
шума и пыли автомобильной 
дороги. 

Сегодня на стройплощад-
ках выставлены ограждения, 
для пешеходов оборудованы 
временные деревянные спу-
ски и настилы. А в помощь 
автомобилистам на дороге 
появились временные знаки 
и сигнальные фонари. 

К слову, полностью пере-
крывать движение на время 
работ не планируется. На ка-
ждой набережной по очере-
ди будут закрывать только по 
одной крайней полосе. Та-
ким образом, свободными 
для проезда всегда будет оста-
ваться не менее двух полос. 

Всего в программу «Моя 
улица» этого года попали 
12 набережных. В их числе 
— Андреевская, Болотная, 
Гончарная, Котельническая, 
Лужнецкая, Москворецкая и 
Пречистенская набережные. 

Под контролем 
археологов

За всеми работами по про-
грамме «Моя улица», которые 
связаны с разрытием грунта 
и могут затронуть культур-
ные слои, следят московские 
археологи. В начале весны во 
время подготовительных ра-
бот на Лубянке и Новой пло-
щади было найдено более 
150 предметов быта ХVI-ХIХ 
веков, а у основания Китай-
городской стены обнаруже-
на тайная комната. На днях 
коллекция артефактов по-
полнилась ещё одной наход-
кой. Во время замены газо-
вых коммуникаций на Пре-
чистенке в строительной 
траншее нашли шахматную 
фигуру с кладом внутри. 

— В шахматном слоне, вы-
точенном из кости, были 
спрятаны 10 серебряных мо-
нет ручной чеканки. Общая 

сумма — 5 копеек, — сооб-
щил глава московского Де-
партамента культурного на-
следия Алексей Емельянов.

По предварительной оцен-
ке, находка относится к первой 
половине ХVI века — време-
нам правления Ивана Грозно-
го. Одна монета была сделана 
на Тверском монетном дворе, 
остальные — на Московском. 

По предположению архео-
логов, владелец шахмат мог 

таким образом хранить свои 
сбережения и в других фигу-
рах. Тогда общая сумма его «за-
начки» в наборе из 32 фигур 
могла достигать 160 копеек. 
Состояние немалое: на одну 
копейку в те времена можно 
было купить целого гуся. 

Фигуру и монеты с Пречи-
стенки очистили и покрыли 
защитными составами. В ско-
ром времени исторический 
артефакт передадут в музей. 

Подсветят 
250 зданий

Более 1,5 тысячи москов-
ских зданий сегодня имеют 
архитектурно-художествен-
ную подсветку. В этом году 
по программе «Моя улица» её 
получат ещё 250 домов. Цвет 
светодиодов будет белый, в 
праздничные дни освещение 
будет переключаться на более 
интенсивный режим.

— Мы оснастим подсвет-
кой так называемые объек-
ты-доминанты. Это дома, рас-
положенные на перекрёст-
ках улиц, административные 
здания, а также дома, пред-

ставляющие историческую 
ценность, — рассказал гла-
ва столичного Департамен-
та жилищно-коммунального 
хозяйства Павел Ливинский. 

Так, в список светодиодно-
го оформления вошли палаты 
бояр Романовых ХVI века на 
Варварке и храмы Патриар-
шего подворья в Зарядье, тор-
говый дом Московского стра-
хового общества «Боярский 
двор» архитектора Фёдора 
Шехтеля на Старой площади 
и церковь Иоанна Богослова 
под Вязом на Новой площади, 
а также исторические дома на 
Пречистенке и Сретенке. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

На Пречистенке 
откопали клад 

в шахматах ХVI века
Центр Москвы продолжают благоустраивать 

по программе «Моя улица» 

Третьяковская галерея 
на Крымском Валу впервые 
начнёт проводить бесплат-
ные экскурсии по экспози-
ции русского искусства ХХ 
века. Как сообщает офици-
альный портал мэра и Пра-
вительства Москвы, проект 
«Интенсив XX» реализуется 
совмест но с Московским ме-
трополитеном.

На экскурсиях москви-
чей и туристов познакомят 
с произведениями Казими-
ра Малевича, Михаила Лари-
онова, Александры Экстер, 
Наталии Гончаровой и дру-
гих художников. Посетите-
лям Новой Третьяковки так-
же расскажут о людях и со-
бытиях эпохи, которые по-

влияли на творчество этих 
мастеров.

Оставить заявку на учас-
тие можно на официаль-
ном сайте Третьяковской га-
лереи. Предполагается, что 
экскурсии будут проходить 
ежедневно с середины мая 
до середины июня. Если они 
окажутся востребованными, 
проект могут продлить.

Ранее в рамках этого же 
проекта в метрополитене 
был запущен тематический 
поезд, посвящённый рус-
скому искусству XX века, на 
станции «Парк культуры» 
Кольцевой линии размеще-
ны фрагменты картин из со-
брания Новой Третьяковки.

Мила РЯБИНИНА

Мэр столицы Сергей 
Собянин осмотрел ход 
реорганизации промыш-
ленной зоны бывшего ав-
тозавода им. Лихачёва.

— Территория ЗИЛа на-
ходится в активной стадии 
реорганизации. Огромная 
депрессивная зона стано-
вится территорией актив-
ного экономического, стро-
ительного развития. В на-
стоящее время строятся уже 
жилые массивы, заканчи-
вается строительство спор-
тивного кластера. Началось 
строительство улично-до-
рожной сети, парковой 
территории, набережной. 
Сформирована с учётом 
близлежащих территорий 
окончательная програм-

ма развития ЗИЛа. По сути 
дела, здесь будет построен 
среднероссийский город на 
77 тысяч жителей, — сказал 
мэр столицы.

По словам Сергея Собя-
нина, концепция реорга-
низации промзоны предус-
матривает создание нового 
городского района с ком-
плексной жилой, социаль-
ной и общественно-дело-
вой застройкой, спортив-
но-развлекательным квар-
талом «Парк легенд». На 
ЗИЛе будет построена сов-
ременная транспортная ин-
фраструктура, проведено 
благоустройство террито-
рии, в том числе набереж-
ных Москвы-реки. 

Виктор ФЁДОРОВ

Территория ЗИЛа станет жилым райономТретьяковка запускает 
бесплатные экскурсии

С начала весны в рамках работ 
обнаружили более
150 археологических артефактов

Свидетельства прошлых эпох, найденные 
под центральными улицами столицы

Гончарная набережная — одна 
из 12 набережных Москвы, которые 
ждёт в этом году реконструкция

Здесь появится район на 77 тысяч жителей
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В 
мае проекту элек-
тронных опросов 
«Активный гражда-
нин» ag.mos.ru ис-
полняется три года. 
Сегодня в нём заре-

гистрировано более 1,6 млн 
пользователей. Проведено 
2600 голосований. Принято 
почти 73 млн мнений. По ко-
личеству активных пользова-
телей и объёму вопросов, ко-
торые выносятся на решение 
горожан, проект является 
уникальным в мире и отме-
чен несколькими престиж-
ными наградами, в том числе 
SmartCities Awards-2015.

Каждую неделю — 
новый опрос

Проект «Активный гражда-
нин» был создан по инициа-
тиве Правительства Москвы 
в 2014 году для проведения 
голосований по общегород-
ским и локальным темам. Вот 
уже третий год активные мо-
сквичи решают, где и какие 
деревья высаживать, выбира-
ют лучших врачей районных 
поликлиник, определяют, по 
какому графику работать би-
блиотекам… 

Новые опросы запускают-
ся каждую неделю. Для уча-
стия в голосованиях необ-
ходимо зарегистрироваться 
на сайте проекта ag.mos.ru 
или скачать мобильное при-

ложение. Указав в профиле 
свой адрес, можно участво-
вать в районных и окружных 
опросах (о благоустройстве 
дворов, программе местных 
праздников).

Сажаем 
миллион деревьев

Городская программа озе-
ленения «Миллион деревьев» 
стала одним из самых мас-
штабных проектов, реализу-

емых с участием активных 
граждан. 

Во дворах, где проживает 
большое количество моск-
вичей, проголосовавших за 
озеленение около своих до-

мов, за три года высадили бо-
лее 12,7 тыс. деревьев и 431,6 
тыс. кустарников. Участни-
ки голосований уже помо-
гли озеленить в общей слож-
ности более четверти дво-

ров Москвы. Сами выбирали 
пользователи проекта и виды 
растений для дворов. В этом 
году программа «Миллион 
деревьев» продолжится.

Какой быть 
«Моей улице»

Ещё одна комплексная 
программа — «Моя улица» — 
реализуется с учётом поже-
ланий горожан. На голосо-
вания выставляются проекты 
будущего облика улиц, пло-
щадей, переулков в центре 
столицы. Пользователи про-
екта выбирают понравивши-
еся, а затем оценивают ре-
зультаты проведённой ре-
конструкции.

Так, летом прошлого года 
новый облик приобрели 
67 улиц и переулков Цент-
ра Москвы. По итогам голо-
сований от 85 до 88% актив-
ных граждан одобрили об-
новлённые городские про-
странства.

Библиотеки 
перешли 
на новый стандарт

В прошлом году особое 
внимание уделили и библи-
отекам. Они перешли на еди-
ный стандарт работы, в них 
появились новые услуги и 
сервисы. В ходе краудсор-
синг-проекта «Моя библио-

тека» горожане предложи-
ли свои идеи обновления, а 
наиболее популярные были 
вынесены в проект «Актив-
ный гражданин». По итогам 
голосования была реализо-
вана идея внеклассных заня-
тий для школьников. Сегод-
ня в городских библиотеках 
открыто более 800 кружков 
и студий. А все библиотеки 
начали работать по единому 
графику. 

Выбраны 
лучшие доктора

С помощью проекта «Ак-
тивный гражданин» моск-
вичи выбрали лучших мед-
работников. В рамках тема-
тического опроса пользо-
ватели выставляли оценки 
участковым терапевтам, пе-
диатрам и медсёстрам. В го-
лосовании приняли участие 
почти 280 тыс. москвичей. 30 
выбранных горожанами ра-
ботников медицины получи-
ли премии и почётные гра-
моты.

Благоустроены 
48 парков 

В столице в 2016 году обо-
рудовано 48 новых зелёных 
зон отдыха. Проект благо-
устройства «Парк по месту 
жительства» также реализу-
ется с учётом мнения актив-
ных москвичей. Адреса, ва-
рианты благоустройства и 
названия для парков выби-
рали пользователи проекта. 
По итогам работ 227 108 че-
ловек поставили свою оцен-
ку новым зонам отдыха. Наи-
высших похвал удостоился 
парк по адресу: ул. Новгород-
ская, 32.

Прозрачность 
и достоверность

Проект постоянно совер-
шенствуется. Так, чтобы мо-
сквичи могли следить за хо-
дом голосований и контро-
лировать достоверность 
результатов, проект был до-
работан. Теперь каждый 
пользователь может в он-
лайн-режиме отслеживать 
общую динамику резуль-
татов голосования, а также 
проверить, как именно учтён 
его голос.

Участие в проекте — это 
ещё и приятное занятие. 
За каждое голосование на-
числяются баллы, которые 
можно обменять на теа-
тральные и музейные биле-
ты, парковочные часы, по-
лезные сувениры.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Пользователи сами выбирают 
лучшие проекты 
благоустройства улиц, парков 
и дворов

«Активному гражданину» 
исполнилось три года

За это время к нему присоединились более полутора миллионов москвичей

Программа «Миллион деревьев» 
стала одним из масштабных проектов 
с участием активных граждан
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Людей, подкар-
мливающих 
голубей, другие 

жители ругают и прого-
няют со дворов. Можно 
ли нам обустроить спе-
циальную площадку для 
кормления птиц?

Лариса Ивановна,
Алтуфьевский район

Стоит заглянуть в Интер-
нет, как сразу понимаешь: 
эта проблема волнует жите-
лей многих крупных горо-
дов. Голуби, которых подкар-
мливают горожане, загряз-
няют помётом соседские 
окна, припаркованные ма-
шины. Всё это вызывает не-
приязнь к бесконтрольному 
процессу кормления птиц. 

На интернет-форумах 
размещены десятки одно-
типных историй: «Соседи 
сверху кормят голубей на 
своём подоконнике. Ран-
ним утром сыплют перлов-
ку, затем прилетает стая. 
Окна от помёта отмываем 
каждые 2-3 дня. Пробовали 
разговаривать с соседями 
— в ответ ругательства». 

В Кодексе об админист-
ративных правонарушени-
ях РФ о кормлении голубей 

не сказано ничего. Поэто-
му в регионах пытаются ре-
шить проблему на местном 
уровне. Так, администрация 
Белгорода пару лет назад 
выпустила распоряжение о 
запрете кормить голубей в 
общественных местах.

А в одном из посёлков 
Кемеровской области для 

корм ления голубей обору-
довали специальную пло-
щадку с деревянными кор-
мушками немного в сторо-
не от мест проживания и от-
дыха людей. Но возможно 
ли взять на вооружение этот 
опыт в плотно застроенном 
спальном районе столицы?

По словам первого зам. 
главы управы Алтуфьевско-
го района Дмитрия Варнав-
ского, в Алтуфьеве вряд ли 
для этого можно подыскать 
подходящее место. Тем бо-
лее что кормление голубей 
часто больше похоже на за-

мусоривание территории. 
— Коммунальные службы 

обязаны содержать в чисто-
те дворовые территории, 
тротуары и газоны, не до-
пуская, чтобы там валялись 
пищевые отходы, — под-
черкнул он. — Поэтому счи-
таю нецелесообразным вы-
деление места, где будут их 
раскидывать, хотя бы и для 
кормления голубей. 

У жителей нашего окру-
га есть возможности по-
кормить птиц недалеко от 
дома. Можно повесить са-
модельную кормушку и 
приходить к ней кормить 
птиц в природном заказни-
ке «Лианозовский», он рас-
положен справа и слева от 
Череповецкой улицы. Нем-
ного подальше от Путевого 
проезда расположен при-

родный заказник «Алтуфь-
евский» — по обе стороны 
Алтуфьевского шоссе и до 
МКАД. 

Также традиционно лю-
бители птиц приходят под-
кармливать их в Главный 
ботанический сад им. Ци-
цина (ул. Ботаническая, 4), 
где развешано и установле-
но множество кормушек.  

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Летите, голуби, летите!

Голуби, которых 
подкармливают горожане, 
загрязняют помётом окна 
и машины

Почему людей, подкармливающих птиц, гонят из дворов?

Где можно сдать 
макулатуру побли-
зости от Печорской 

улицы за деньги? И расска-
жите, что из неё делают 
и где?

Галина, ул. Печорская

На территории СВАО есть не-
сколько точек, где принимают ма-
кулатуру от жителей за деньги, на-
пример на Северянинском пр., 3, 
и на Полярном пр., 10. Однако в 
обоих местах «ЗБ» сообщили, что 
принимают не менее 200 кг за раз. 
При этом цены колеблются в пре-
делах 4-5 рублей за килограмм в 
зависимости от вида макулатуры 
(газеты, книги, картон) и её со-
стояния: чем чище и суше бума-
га, тем выше её оценят.

Если же вы готовы отдать ма-
кулатуру даром с целью сохране-
ния окружающей среды, её мож-
но принести в пункты раздельно-
го сбора отходов компании «Хар-
тия» — оператора по раздельному 
сбору отходов в СВАО. Только в 
Бабушкинском районе имеется 
более 60 пунктов приёма и спе-
циальных контейнеров для сбора 
макулатуры.

В компании «Хартия» «ЗБ» рас-
сказали, что после первичной сор-
тировки макулатура отправляется 
в спрессованных кубах переработ-
чикам —  партнёрам компании. Из 
неё, в частности, производят кар-
тонные коробки, а также картон-
ные лотки и поддоны. 

Татьяна СЕРГЕЕВА

Где можно сдать 
макулатуру?

Мне отказали 
в регистрации 
земельного участ-

ка. Что делать?   
Ф.Бородин, Отрадное 

Зачастую возникает ситуа-
ция, когда Управление Росре-
естра выносит решение об отка-
зе в государственной регистра-
ции имущества. В этом случае 
граждане имеют право в опре-
делённые сроки обжаловать от-
каз в вышестоящей инстанции 
или же в суде. 

Можно подать администра-
тивное исковое заявление об 
оспаривании решения органов 

власти или иных органов в сро-
ки, указанные в ст. 219 КАС РФ. 
Административное исковое за-
явление о признании незакон-
ными действий или решений 
должно соответствовать об-

щим требованиям, указанным 
в кодексе. В случае возникнове-
ния споров или отказов со сто-
роны органов власти вы може-
те обратиться за помощью к на-
шим специалистам.

Что делать, если отказали 
в регистрации недвижимости?   
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На Менжинского 
ударил ножом 
из-за места 
на парковке

Сотрудники уголовно-
го розыска УВД по СВАО 
задержали водителя ино-
марки, который ударил 
ножом пассажира другой 
машины на улице Менжин-
ского. Ссора между ними 
возникла из-за того, что 
супруга пострадавшего 
якобы неправильно при-
парковала машину. Дело 
дошло до драки с поно-
жовщиной. Пострадавше-
го увезли в больницу, на-
падавший находится под 
подпиской о невыезде.

В Лианозове 
разгромили 
автобусную остановку

Ночью двое прохожих 
кирпичом разбили стекло 
на автобусной остановке 
на Череповецкой улице. 
Отлетевший осколок по-
царапал бампер проезжав-
шей мимо иномарки. Её во-
дитель вызвал полицию. 
Стражи порядка задержа-
ли злоумышленников на 
месте преступления. Это 
парень и девушка 24 лет 
и 21 года. Оба были пья-
ны. За вандализм им мо-
жет грозить до трёх лет ли-
шения свободы.

Вскрыл сейфы 
на автомойке 
в Марьиной роще

150 тыс. рублей исчез-
ли из трёх сейфов авто-
мойки на 17-м проезде 
Марьиной Рощи. Как ока-
залось, вечером один из 
мойщиков задержался на 
работе допоздна и вскрыл 
сейфы с помощью монти-
ровки. Благодаря записям 
видеокамер его задержа-
ли на следующий день на 
Складочной улице. К это-
му моменту он уже успел 
потратить похищенное: за-
платил первый взнос за 
автомобиль и купил доро-
гой алкоголь. Теперь ему 
может грозить до двух лет 
лишения свободы.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Н
акануне Дня Победы бессо-
вестные коммерсанты разо-
рили нескольких ветеранов 
в Лосинке. Под видом «ак-
ции для ветеранов по капре-
монту» они обманом 

навязали им дорогостоящие 
коммерческие работы по за-
мене труб в квартирах. Об этом 
«ЗБ» сообщил депутат муници-
пального округа Лосиноостров-
ский, руководитель окружной ра-
бочей группы по контролю за кап-
ремонтом Степан Добыш, к кото-
рому обратились жители района.

«Найдите, займите!»
В дверь ветерана Великой Отечест-

венной войны, инвалида 2-й группы, 
92-летней Екатерины Семёновны Ва-
ликовой, живущей в доме 19, корп. 2, 
на Стартовой улице, позвонили. На по-
роге стояла улыбчивая молодая жен-
щина. Она сообщила пенсионерке, 
что в доме начался капитальный ре-
монт и надо срочно поменять трубы в 
квартире. Замена «со скидкой для вете-
ранов Великой Отечественной», по её 
словам, стоила 35 тыс. рублей.

За спиной женщины маячили двое 
мужчин: «прораб» и «мастер».

— Они сказали, что делать ремонт 
надо срочно. И так как речь идёт о 
тех трубах, что в квартире, то менять 
я их должна за свой счёт, — рассказа-
ла «ЗБ» Екатерина Семёновна.

Женщина, понятно, сомневалась: а 
чего же не было объявления на двери 
подъезда? 

— Да было, ещё в феврале. А не за-
платите — дождётесь, что трубы лоп-
нут. Тогда сотни тысяч соседям буде-
те выплачивать.

В общем, взяли Екатерину Семё-
новну, по её словам, штурмом. 

— Я говорю: «Да где ж я возьму 35 
тысяч?». А женщина: «Найдите, зай-
мите!»

В итоге пенсионерка вытащила все 
сбережения. И в её квартире действи-
тельно заменили несколько метров 

труб горячего и холодного водоснаб-
жения, отходящих от счётчиков, на 
трубы ПВХ.

Задержание в Сбербанке
В договор Екатерина Семёнов-

на вчиталась уже после замены труб. 
Внимательно изучить его до начала 
работ ей не дали: напирали на спеш-
ку. Прочитав бумагу, женщина поня-
ла, что её обманули: ни слова о капре-
монте здесь не было.

— А было написано, что я сама 
же и вызвала эту фирму, чтобы по-
менять трубы, — говорит она. 

По такой схеме в районе обманули 
минимум троих человек, и всем им 
далеко за 80 лет. А соседке Екатерины 
Семёновны повезло чудом.

— У неё дома денег не было, — 
рассказывает пенсионерка. — Тогда 
старшая группы предложила отвезти 
её в Сбербанк. 

У аферистов и здесь чуть было не 
прошло всё гладко. Но группа лю-
дей, которая привезла бабушку в 
банк, насторожила операционист-
ку банка. Она спросила пенсионер-
ку: зачем та снимает такую круп-
ную сумму?

Когда бабушка сказала, что ей надо 

заплатить за капремонт, девушка не-
медленно вызвала полицию.

Юридически 
не подкопаешься

Предприимчивых ремонтников 
задержали прямо в банке. Но быст-
ро отпустили: договоры подписаны, 
юридически всё верно, состава пре-
ступления нет.

— Вне зависимости от того, что 
вам говорят, внимательно читай-
те договор. Люди жалуются, что их 
обманули, но мы не можем помочь, 
если на юридическом документе сто-
ит их подпись, — говорит начальник 
пресс-службы УВД по СВАО Екате-
рина Пулькова.

Капремонт делают 
бесплатно

— О том, что в городе идёт капре-
монт, известно всем. И на этом пытают-
ся «наварить» недобросовестные ком-
мерсанты. Между тем никаких денег за 
него платить не надо, — подчёркивает 
Степан Добыш. — Мы и так делаем от-
числения на капремонт каждый месяц, 
когда оплачиваем коммунальные услу-
ги. А гражданам льготных категорий, 
которые от них освобождены, не надо 
платить ни копейки. Все работы по кап-
ремонту абсолютно бесплатные.

Есть и ещё один нюанс. Сроки кап-
ремонта каждого дома указаны на 
сайте Фонда капитального ремон-
та г. Москвы fond.mos.ru. Заглянув 
сюда, мы обнаружили, что работы в 
доме Екатерины Семёновны запла-
нированы лишь на 2030-2032 годы.

— Поэтому, если к вам приходит 
человек и, называясь официальным 
представителем, говорит, что в вашем 
доме начинается капремонт, всегда 
можно проверить эту информацию 
через Интернет, — говорит Степан 
Добыш. — А если Интернета нет — 
звоните для проверки в управу района 
или в управляющую компанию. 

Алёна КАЛАБУХОВА

  Взяли штурмом… 
стариков

Накануне Дня Победы мерзавцы обманом навязывали ветеранам Лосинки 
дорогостоящие коммерческие услуги
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По договору 
выходило, что 
пенсионерка сама же 
и вызвала фирму



1118 (528) май 2017   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР 4 КОЛЕСА

Н
едавно анали-
тическое агент-
ство «Автостат» 
о п у б л и к о в а -
ло любопыт-
ные данные. Из 

всех зарегистрирован-
ных в стране мотоци-
клов иномарки состав-
ляют лишь пятую часть. 
А самой распространён-
ной маркой по-прежне-
му остаётся «Иж»: он со-
ставляет почти треть ав-
топарка. На 2-м месте с 
большим отрывом идёт 
«Урал», за ним — «Вос-
ход» и «Минск», а Honda 
занимает лишь 8-е место.

Глядя на мотоцикли-
стов на московских ули-
цах, в это трудно пове-
рить: здесь иномарки 
давно составляют боль-
шинство. На чём же ездят 
московские мотоцикли-
сты?

За чем идут 
в автосалоны

Интересно, что Москва, 
где зарегистрировано 
77,9 тысячи мотоциклов, 
далеко не лидер по их 
числу среди российских 
регионов. В этом свое-
образном рейтинге она 
занимает лишь 7-е место. 
На 1-м — Краснодарский 
край, за ним идут Примо-
рье и Башкортостан.

И всё-таки большинст-
во новых мотоциклов по 
стране продаётся имен-
но в столице. А значит, 
есть смысл приглядеть-
ся к данным о продажах 
новых мотоциклов в Рос-
сии. По данным «Авто-
стата», за три первых ме-
сяца года лидером про-
даж среди новых мото-

циклов стал BMW, за ним 
идут Harley Davidson и 
Kawasaki. На 4-м месте — 
китайский Racer. 

Впрочем, новые мото-
циклы погоды всё равно 
не делают: в этом году их 
продано лишь 675 штук 
на всю страну, и по срав-
нению с прошлым годом 
продажи упали на 36%.

Что покупают 
с рук

Более наглядное пред-
ставление о структуре 
московского мотопарка 
даёт анализ объявлений 
о продажах в Москве по-
держанных мотоциклов. 

Судя по объявлениям 
на auto.ru, первые строч-
ки здесь занимает идущая 
плотной группой япон-
ская «большая четвёр-
ка»: на 1-м месте Honda 
(1431 объявление), да-
лее Yamaha (946), Suzuki 
(683) и Kawasaki (638). 
Затем идут BMW (587) и 
Harley Davidson (433).

Есть и такая интерес-
ная деталь. Если среди 
новых мотоциклов про-
даётся довольно много 
китайских, то среди по-
держанных их количест-
во незначительно. Воз-
можно, «китайцы» не 
всегда доживают до мо-

мента смены хозяина? 
Ну а количество оте-

чественных мотомарок 
на московском вторич-
ном рынке и вовсе ни-
чтожно: предлагается 13 
«Уралов» (то есть в сто с 
лишним раз меньше, чем 
мотоцик лов Honda), 10 
«Ижей» и один «Восход».

«Аварийных» 
марок нет

А вот интересно: может 
ли выбор марки мотоци-
кла увеличить риск ДТП?

Анализ сводок ДТП с мо-
тоциклистами за прош-
лый год показал: «аварий-
ных» марок не существу-
ет, мотоциклы всех брен-
дов попадают в аварии 
пропорционально их по-
пулярности в городе. Так, 
три четверти среди мо-
тоциклов, попавших в 
ДТП в Москве, составляют 
«японцы» — всё из той же 
«большой четвёрки». При-
чём почти каждый третий 
мотоцикл, угодивший в 
ДТП, — марки Honda. Да-
лее идут Yamaha, Suzuki и 
Kawasaki, за ними BMW, 
Harley Davidson и KTM. 
На все остальные марки, 
вместе взятые, приходит-
ся лишь небольшой про-
цент.

Спортбайк — 
ещё тот тип!

Гораздо интереснее 
сравнить количество мо-
тоциклов различных ти-
пов среди попавших в 
аварии. И здесь несом-
ненное лидерство при-
надлежит спортбайкам. 
На 2-м месте — класси-
ческие (дорожные) мо-

тоциклы. Затем идут мак-
си-скутеры. Водители эн-
дуро и чопперов попада-
ют в аварии реже всех и 
обычно не по своей вине.

В ГИБДД объясняют это 
тем, что новички часто 
покупают именно спорт-
байк. Неопытному мото-
циклисту он кажется са-
мым привлекательным: 
при одинаковой цене он 
будет самым мощным и 
скоростным. Вдобавок у 

него выразительный «го-
лос» и эффектный внеш-
ний вид.

Но спортбайк как раз 
меньше всего подходит 
начинающим. Он хорош 
для быстрой езды по ав-
тостраде, а в городе иног-
да и опытный мотоци-
клист чувствует себя на 
нём неуверенно. Так что 
для первого раза стоит 
выбрать что-то попроще. 

Василий ИВАНОВ

Японская «четвёрка» 
против «Ижей»

Наехал на пенсионерку 
во дворе

Утром 6 мая на Ок-
тябрьской улице водитель 
«Фольксвагена Поло», дви-
гаясь задним ходом по тер-
ритории двора, возле дома 
40 сбил женщину. 78-лет-
нюю пострадавшую увезли 
в Институт им. Склифосов-
ского с переломом плеча.

Пострадала 
на Широкой

Днём 7 мая водитель ав-
томобиля ВАЗ-2110 ехал по 
Широкой улице. Недалеко 
от моста через Яузу он из-
за несоблюдения безопас-
ной дистанции столкнулся 
с шедшим впереди попут-
ным автомобилем «Нис-
сан Альмера». После ава-
рии 49-летняя пассажирка 
«Альмеры» обратилась в 
травмпункт с ушибом шеи.

Столкнулись 
на проспекте Мира

Днём 9 мая мужчина, 
управляя автомобилем 
«Ауди А5», двигался по ули-
це Космонавтов. На пере-
крёсток с проспектом Мира 
он выехал на красный свет, 
и легковушка столкнулась 
с микроавтобусом, кото-
рый следовал по маршру-
ту №551к. В итоге 59-лет-
няя пассажирка автобуса 
получила ушиб ноги. 

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Дирекция гаражного 
строительства 
предлагает машино-
места в гаражах

ГУП г. Москвы «Дирекция 
гаражного строительства» ре-
ализует отдельные машино-ме-
ста в объектах гаражного на-
значения по адресам: ул. Сель-
скохозяйственная, 16, корп. 1; 
17-й пр. Марьиной Рощи, 4; 
ул. Докукина, 16, корп. 3; ул. 
Яблочкова, 16; ул. Уржумская, 
4, корп. 1; ул. Полярная, 39, 
корп. 1; ул. Псковская, 5, корп. 
1; ул. Псковская, 5, корп. 4; ул. 
Инженерная, 5, корп. 2.

  По всем вопросам обра-
щаться по тел. (495) 132-1706. 
Сайт: www.mskgarage.ru
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На каких мотоциклах ездят байкеры Москвы?

Реже всего 
попадают 
в аварии 
водители 
эндуро 
и чопперов
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Н
е первый год на 
улице Лётчика Ба-
бушкина работа-
ет испытательная 
лаборатория экс-
пертизы пищевых 

продуктов «Викинг». Имен-
но сюда производители об-
ращаются для исследования 
своих продуктов, магазины 
— для проверки продукции 
поставщиков, а рестораны — 
для подтверждения качества 
своих блюд. Корреспондент 
«ЗБ» отправилась в лаборато-
рию, прихватив с собой не-
сколько овощей из ближай-
шего супермаркета. Будем 
проверять!

С помидором 
в лабораторию

Поднимаюсь на 3-й этаж. 
В сумке — помидор, огурец, 
репчатый лук и морковь. По-
сле того как я заполню заявку 
в окне приёма образцов, их 
отправят в физико-химиче-
ский отдел — исследовать на 
наличие нитратов. 

Процесс занимает око-
ло трёх часов, поэтому могу 
увидеть лишь его начало: мои 
овощи измельчают и затем 
помещают в специальный 
раствор.

— Следующий этап — экс-
тракция, — рассказывает ру-
ководитель лаборатории 
Елена Ефремова, которая 
вызвалась провести для меня 
экскурсию. — Раствор в про-
бирке перемешают и поме-
стят в него электроды. Выве-
денные на прибор цифры мы 
высчитаем, используя граду-

ировочный график, и узнаем, 
сколько нитратов содержит-
ся в овоще.

— А дают ли достоверную 
информацию экспресс-ана-
лизаторы, которые продают-
ся в магазинах? — интересу-
юсь у неё.

— Такие приборы могут 
давать недостаточно точные 
результаты, поэтому наша ла-
боратория использует толь-
ко аттестованное и поверен-
ное оборудование. Но в це-
лом экспресс-анализатор для 
обывателя может дать неко-

торое представление о безо-
пасности продукта, — отве-
чает Елена Ефремова.

Сметана жир 
не нагуляла

Идём дальше. Белые сте-
ны, прозрачные колбы, люди 
в белых халатах. Вот девуш-
ка колдует над пробирками с 
каким-то веществом.

— Нина проверяет массо-
вую долю жира в сметане, 
— поясняет Елена. — После 
того как в неё добавят реак-
тивы и разделят на слои с по-
мощью центрифуги, станет 
ясно, соответствует ли ко-
личество жира заявленному 
производителем.

— А если не соответствует?
— Такие случаи у нас бы-

вали. Один из наших посто-
янных клиентов (крупный 
сетевой магазин) проверял 
нового поставщика молоч-
ной продукции. Исследова-
ния показали, что жирность 
сметаны не соответствует за-
явленной, и контракт на по-
ставку этой сметаны не за-
ключили.

Если рыба 
«приболела»

Лаборатория «Викинг» за-
нимается исследования-
ми безопасности и качест-
ва всех видов пищевой про-
дукции (кроме мёда), а также 
воды и даже воздуха. 

— Исследуем практически 
всё, что продаётся в магази-
нах или готовится в рестора-
нах, — говорит Елена Ефре-

мова. — Все объекты питания 
обязаны с разной периодич-
ностью проходить подобные 
проверки. 

Так, рестораны устраива-
ют их во всех цехах как ми-
нимум раз в три месяца. В ка-
ждом проверяют несколько 
блюд: например, мясо и рыбу 
на качество термической об-
работки, ведь от этого зави-
сит и оставшееся количество 
микроорганизмов. Магази-
ны, оказывается, тоже строго 
по графику проверяют про-
дукцию поставщиков, даже 
если работают с ними по 
многу лет. Если обнаружива-
ется что-то опасное, продукт 
снимают с продажи и возвра-
щают поставщику. 

— В этом году был зареги-
стрирован один такой слу-
чай: микроорганизмы порчи 
нашли в рыбе, которую по-
ставляли в магазин регуляр-
но, — вспоминает Ефремова. 
— Её пришлось снять с про-
дажи.

Зато почти со всеми ово-
щами, которые я принесла на 
исследования, оказалось всё 
в порядке: нитраты нашли 
только в репчатом луке.

Елена ХАРО

Магазины привозят 
на исследования продукцию 
даже проверенных поставщиков

Нахимичить не удастся

Проверь свой овощ
Лаборатория «Викинг» запустила социальную акцию. Лю-

бой человек может прийти и бесплатно проверить фрукты 
или овощи на нитраты. Акция продлится до 15 июня. Ово-
щи можно приносить по адресу: ул. Лётчика Бабушкина, 32, 
корп. 3. Тел. (495) 411-1723, сайт: www.laboratoriya-viking.ru

МЕЖДУ ТЕМ

Корреспондент «ЗБ» побывала в лаборатории, где проводят экспертизу пищевых продуктов
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ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9355, (495) 665-9255  

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ
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Вот так проверяют 
массовую долю 
жира в сметане
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19
мая уже дав-
но не является 
официальным 
праздником — 
Днём пионе-

рии. Но есть люди, для кото-
рых этот день много значит 
до сих пор... 

Когда-то юные строители 
коммунизма слушали «Пио-
нерскую зорьку» и боро-
лись за мир во всём мире. Ав-
тор этих строк в детстве пи-
сал письмо президенту США 
и требовал, чтобы Джим-
ми Картер освободил борца 
за права индейцев Леонар-
да Пелтиера. Казалось, после 
развала Союза пионеры «за-
кончились» вместе с КПСС и 
комсомолом. Но выяснилось, 
что они до сих пор существу-
ют и даже имеют отделение в 
нашем округе. 

Не смогли покинуть 
организацию

Дмитрий Лебедев рабо-
тает учителем истории и об-
ществознания в 259-й школе, 
что в Марьиной роще. А ещё 
является координатором Мо-
сковского городского совета 
пионерской организации. 

— В столице пионеров 
около 1 тысячи, — рассказал 
он «ЗБ». — Теперь это обык-
новенная общественная ор-

ганизация. Есть отделение 
и в СВАО — это пионерский 
штаб «Комиссары» в Медвед-
кове. 

Пионерская организа-
ция округа объединила око-
ло 100 человек. Причём это 
не только школьники, но и 
взрослые люди.

— Ветераны движения 
просто не смогли покинуть 
пионерскую организацию, 
— поясняет Лебедев. — А ре-
бята приходят в пионерию 
разными путями. В основном 
это дети, которым интерес-

но проявить себя в общест-
венной жизни. Приходят по-
смотреть, да так и остаются…

Кандидат 
пионерских наук

Ещё в 1990 году пионе-
ры на своём последнем съе-
зде приняли решение о пре-
образовании в Федерацию 
детских организаций Рос-
сии, а символы и ритуалы за-
брали из пионерского прош-
лого.

— Часть бывших пионе-
ров даже после роспуска ор-
ганизации решили продол-
жать встречаться и что-то де-
лать. Не важно что, главное 
— вместе, — говорит Лебедев. 
— Мы, так же как и 90 лет на-
зад, строимся на линейку под 
звуки горна и выносим знамя 
под барабанную дробь. Ком-
мунистическая идеология 
ушла, а активная жизненная 
позиция осталась. 

Сегодня пионеры помога-
ют ветеранам, ходят на об-
щегородские субботники и 

организуют для своих ро-
весников праздники. Сохра-
нили пионеры и то, что, по 
словам Лебедева, имеет пе-
дагогический смысл, то есть 
методы работы с детьми, ко-
торые позволяют привить 
ребёнку навыки общения. 
Кстати, Дмитрий даже защи-
тил кандидатскую диссер-
тацию на тему педагогиче-
ских и воспитательных задач 
в современной пионерской 
организации.  

— Не обязательно всё вре-
мя кричать «ура», чтобы по-
нимать, что есть добро, что 
есть зло, — говорит он. — 
Наш лозунг сегодня: «Пио-
нер, будь готов служить Ро-
дине, добру, справедливо-
сти», — делится он. 

Зимние шапки 
в летнем Крыму

Бывший руководитель Де-
партамента образования 
СВАО Валентина Кобозева 
считает, что именно пионер-
скому и вожатскому прошло-

му она обязана удачной карь-
ерой. 

— Мне повезло, — расска-
зывает она, — в Воронеж-
ском пединституте я получи-
ла сразу две специальности: 
«учитель истории и общест-
воведения» и «методист пио-
нерской работы». 

Будущие учителя и мето-
дисты проходили практику в 
знаменитых детских лагерях 
СССР — «Артеке» и «Орлён-
ке». И через 30 лет в памяти 
Валентины Григорьевны со-
хранились «заплывы под звё-
здами». Была такая традиция 
у юных вожатых: сбежать, 
чтобы купаться ночью. А ещё 
Кобозева запомнила «зара-

нее озябших» мальчиков из 
Африки. 

— В Артек приезжали дети 
из разных стран. И иногда 
случались казусы, — вспо-
минает она. — Собираемся в 
поход в горы, детей утром на 
линейку выводим, а ребята из 
Африки надели на себя зим-
ние шапки и шарфы. На ули-
це +30. Но они верили, что в 
России везде холодно, вот и 
вырядились.

Валентина Григорьевна 
считает, что именно в пио-
нерских лагерях она научи-
лась находить общий язык с 
любыми, самыми трудными 
детьми и освоила непростой 
навык руководства большим 
коллективом. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

 Если вы хотите вступить 
в пионерскую организацию 
СВАО, обращайтесь 
в пионерский штаб 
«Комиссары»: центр детского 
и юношеского творчества 
«Бибирево», ул. Лескова, 7. 
Тел. (499) 909-0727

РЯДОМ С НАМИСохранили даже 
горны и барабаны

Пионеры СВАО распрощались с социализмом, но по-прежнему носят красные галстуки

Идеология ушла — активная 
жизненная позиция осталась
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.orzb.ru

Центр «Юность» 
откроет для ребят 
Отрадного летние 

площадки
В центре досуга и спорта 

«Юность» летом откроются две 
бесплатные группы кратковре-
менного пребывания для детей 
от 6 до 14 лет из Отрадного. 

— Ребят ждёт насыщенная 
программа с мастер-класса-
ми по рукоделию и ИЗО, заня-
тия спортом, познавательные 
уроки, — рассказала Елена 
Носкова, которая руководит 
центром уже девять лет. 

Первая группа будет открыта 
в филиале на ул. Мусоргского, 
5, корп. 2, по вторникам, сре-
дам и четвергам с 10.00 до 
13.00. Вторая — с понедель-
ника по среду с 14.00 до 17.00 
в филиале на Северном бул., 
3, корп. 1. 

— Также летом у нас будут 
работать дополнительный кру-
жок музыкально-эстетическо-
го искусства «Бонифаций» 
для ребят от четырёх до семи 
лет и вокальная студия «Вдох-
новение» для ребят постарше 
и для взрослых. Все занятия 
бесплатные. А для любителей 
спорта мы планируем почти ка-
ждые выходные проводить на 
кортах на Юрловском проезде, 
владение 8-12, открытые тур-
ниры по большому теннису для 
участников от 16 лет и стар-
ше. График соревнований бу-
дет вывешен на сайте учреж-
дения, — сообщила Носкова. 

Всего в центре действует бо-
лее 40 бесплатных творческих 
и спортивных секций, в кото-
рых занимаются более 1,5 ты-
сячи детей и взрослых. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

 Записаться в кружки 
и группы дневного пребывания 
можно на сайте центра 
www.yunost-otradnoe.ru. Справ-
ки по тел. (499) 202-2131

Юные пионеры СВАО, как и их 
предшественники, умеют лихо 
выбивать барабанную дробь
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Г
арик Сукачёв — 
нежнейший из всех 
русских рокеров, и 
поэтому его любят 
все — от домохозя-
ек до крутых пар-

ней. С ним поют рок-звёзды 
и Алла Пугачёва. И он сни-
мает в кино исключительно 
своих друзей. Своими мы-
слями о жизни и времени 
артист поделился с корре-
спондентом «ЗБ».

Нас всех вызывали 
в КГБ
— Гарик, недавно вы пре-
зентовали антологию груп-
пы «Бригада С» под кодо-
вым названием «Дело №… 
Уровень секретности А12». 
Она стилизована под 
секретное дело КГБ. Это 
шутка или некое подведе-
ние итогов? 

— Безусловно, это некий 
итог… Хотя на самом деле 

выпуск такой антологии-
«папки» — это давняя идея, 
которую всё некогда было 
сделать. Насчёт КГБ: нас всех 
периодически вызывали на 
какие-то беседы, но ничем 
ужасным это не заканчива-
лось. Нам интересно было 
жить.
— Ваш фильм «Дом Солн-
ца», который вы мечтали 
снять много лет, посвящён 
хиппи. И его герои — 
реальные люди. Например, 
Саша Солнце был известен 
в семидесятых как один из 
ярких лидеров «системы» 
хиппи…

— Моё кино всё-таки ху-
дожественный вымысел. Да, 
действительно, был такой 
человек, мы несколько раз 
с ним общались, потому что 
хиппи очень любили при-
ходить на наши концерты. 
Обычно они проводили всё 
лето в крымском Казанти-
пе, а к осени возвращались 

в Москву. Они собирались у 
Главного входа ВДНХ — это 
было «их место». Некоторые 
из моих друзей с ними там 
тусовались, например Алек-
сандр Скляр. Иногда при-
ходил и я. Они были очень 
свободные во всём: яркая 
одежда, яркая жизнь. Иног-
да их пытались разогнать, 
но потом оставляли в покое: 
среди хиппи было немало 
детей высокопоставленных 
людей. Но это была не моя 
жизнь: ни к какой «хиппий-
ской» группировке я никог-
да не принадлежал: у меня 
просто на это не было вре-
мени.

Родом из деревни
— Есть моменты в жизни, 
которые вам хотелось бы 
вернуть?

— Нет. Мне нравится жить 
настоящим. Я совершенно 
не ностальгический человек, 
если что и вспоминаю, то 
только что-то из детства. 
— Какое самое сильное впе-
чатление из вашего детства?

— Я родился в деревне под 
Москвой, рядом с Троицком. 
Потом мы переехали в Мо-
скву, но каждое лето меня при-
возили туда к бабушке. Рядом 
с нами жили девочка, кото-
рую звали Оля Малиновская, 
и её отец, Борис. Мать их бро-
сила, они жили вдвоём, и отец 
очень любил Олю. Как-то я 
приехал в деревню на лето с 
мамой — тогда я учился в ка-
ком-то из начальных классов 
— и узнал, что такое смерть... 
Оля умерла, у неё была лейке-
мия. А её отец сошёл с ума. Он 
ходил по деревне и искал её. 
Иногда заходил к нам и спра-
шивал, не видел ли кто Олю. 
Это моя родина. К сожалению, 
там  нет уже нашего деревен-
ского кладбища, но если бы 
оно было, то я бы хотел, чтобы 
меня там похоронили. 

Папа мечтал 
сделать из меня 
баяниста
— В школе вы играли 
на баяне. Не раз использо-
вали образ «мужичка с гар-
мошкой», и особенно 
ярким он был в клипе 
с Пугачёвой «Моя бабушка 
курит трубку». Как начали 
заниматься музыкой?

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Первую песню 
про любовь 
я сочинил 
в восемь лет

Гарик Сукачёв: 
В семидесятых местом хиппи 

был Главный вход ВДНХ
Легендарный рокер рассказал о жизни и о настоящей любви
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Группа «Бригада С». 1991 год
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— Я родился в обычной 
семье. Мама всю жизнь про-
работала поваром, папа — 
старшим инженером на за-
воде «Красный Октябрь». 
Когда он вернулся с войны, у 
него был выбор: стать музы-
кантом или получить серьёз-
ную профессию. И он решил 
стать авиационным инже-
нером. Но всю жизнь играл 
на самой большой трубе в 
оркестре — она хранится у 
меня до сих пор. Он мечтал 
сделать из меня музыкан-
та. Как-то я смотрел старые 
фотографии и вдруг понял: 
в садике, в школе, в пионер-
ском лагере я всё время пою 
и танцую. Музыка не могла 
пройти мимо моей жизни.
— Помните свою первую 
песню? О чём она была?

— Конечно, она была про 
любовь, и сочинил я её лет в 
восемь. Посадил в кухне ро-
дителей, сыграл им. Они по-
слушали, прослезились и… 
отдали меня в музыкальную 
школу учиться играть на ба-
яне. Три часа в день я на нём 
играл, а потом услышал рок-
н-ролл. Баян был заброшен, 
с тех пор в моей жизни была 
только гитара. 
— А первую любовь?

— Это было в пионерском 
лагере. Мне было четырнад-
цать, и была девочка Лена, с 
которой я тогда даже не це-
ловался: целовался с други-
ми, а её боялся оскорбить. 
Увы, с окончанием лета всё 
закончилось. Но я долго её 
вспоминал.

По ночам сторожил 
детский сад
— Вашей семейной жизни 
можно позавидовать. 

С вашей супругой и музой 
Ольгой вы уже много лет 
вместе, у вас двое детей. 
Как вы нашли друг друга?

— Я вырос в очень друж-
ной семье, и хотя мне каза-
лось, что родители меня не 
понимают, на самом деле 
они много для меня сделали. 
Эти дружеские отношения 
я перенёс и в свою семью. С 
Олей мы встретились, ког-
да я учился в техникуме. У 
нас в районе был такой парк, 
вернее яблоневый сад. Вес-
ной яблони цвели, потом 
на них появлялись яблоки, 
и мы очень любили прово-
дить там время с друзьями: 
лазили на них, тайно курили 
сигареты, играли на гитарах. 
Оля училась в школе, и од-
нажды она пришла туда. Мы 
познакомились, сразу пон-
равились друг другу и очень 
быстро поженились. У нас 
родился сын...
— Трудно было содержать 
семью тогда?

— Я работал на заводе, по 
ночам сторожил детский 
сад, а в воскресенье играл на 
свадьбах, когда приглашали.
— Про вас говорят, что вы 
были первыми музыканта-
ми в СССР, которые стали 
зарабатывать на корпора-
тивах. Это правда?

— Если бы это было так, то 
зачем бы мы работали двор-
никами, сторожами и разгру-
жали вагоны?
— Ваш сын был уже взро-
слым, когда у вас родилась 
дочь Настя. Что вы почув-
ствовали? Говорят ведь, 
поздние дети — особые. 

— Конечно, счастье. С её 
рождением всё изменилось: 
я стал настоящим семьяни-
ном, начал много времени 

проводить дома с семьёй. 
Когда в зрелом возрасте ро-
ждается ребёнок — это сов-
сем другое. В юности, когда 
родился сын, это было для 
нас что-то само собой разу-
меющееся, а здесь всё намно-
го трепетнее…

Дети намного 
свободнее нас
— Чем занимаются ваши 
дети сейчас?

— Сын окончил универси-
тет в Англии, потом учился 
в Голливуде — он сам посту-
пил туда со второй попытки. 
Занимается кино. Вместе мы 
не работаем. Я горжусь его 
успехами, потому что всего 
он добился сам. А только что 
мы с дочкой были на тури-
стической выставке у наших 
алтайских друзей, которые 
сюда приехали.  

— Слышала, что ваша дочка 
занимается фигурным 
катанием. Как её успехи?

— Пока мы с этим закон-
чили: она выступила 7 марта 
для друзей, и всё.
— Она поёт?

— Нет, но занимается хо-
реографией.
— Вы ходите на её выступ-
ления?

— Бываю, но не всегда.
— Ваш сын учился за гра-
ницей, вы человек из наро-
да. Как вы считаете, чья 
жизнь интереснее — его 
или ваша?

— Да откуда же мы зна-
ем? Каждый человек прожи-
вает свою жизнь. Я не могу 
нырнуть и стать вами, а вы 
— мной. Во многом молодые 
ребята и девчонки сейчас 
намного свободнее нас. Для 
них двери открыты шире, 
чем для нас, но это палка о 
двух концах: когда дверь за-
крыта, надо иметь огромную 
отвагу, чтобы её открывать, и 
мы через это прошли. Поэто-
му давайте в этом месте оста-
вим знак вопроса…

Беседовала 
Мария АНИСИМОВА

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Появились сообщения о 
том, что в Москву скоро приве-
зут на некоторое время из ита-
льянского города Бари мощи 
Николая Чудо творца. При-
чём произойдёт это 21 мая, 
а на следующий день в цер-
ковном календаре праздник 
— день перенесения мощей 
святителя и чудотворца Нико-
лая из Мир Ликийских в Бари 
в 1078 году. Наш читатель ре-
шил подробнее узнать о том 
событии, и некоторые детали 
его весьма смутили. «Оказы-
вается, мощи тогда были про-
сто похищены из родного го-
рода святого, но этот факт по-
чему-то стал праздником», — 
недоумевает он. 

— Действительно, та дав-
няя история была не чем 
иным, как похищением, — ска-
зал митрополит Иларион (Ал-
феев), — тем не менее у нас 
это событие празднуется как 
великий церковный праздник. 
И это один из примеров того, 
что иногда и злые дела людей 
Бог направляет к добрым по-
следствиям. Ведь трудно себе 
представить, что было бы с 
этими мощами, если бы их в 

своё время не перевезли в го-
род Бари.

Митрополит напомнил исто-
рический контекст, в котором 
развивались события. Останки 
святого Николая после его кон-
чины покоились в городе, где 
он служил архиепископом, на 
территории современной Тур-
ции. В XI веке это была ещё 
греческая империя, но напа-
дения турок становились всё 
чаще. Мощи святителя находи-
лись под постоянной угрозой. 
Зная об этом, жители двух за-
падных городов — Бари и Ве-
неции — решили увезти мощи 
из Мир Ликийских. Купцы из 
Бари опередили венециан-
цев. Команда из 47 человек 
внезапно появилась у стен хра-
ма, где святыню сторожили че-
тыре монаха. Им предложили 
за мощи 300 золотых монет, 
а после решительного отказа 
связали. Святыню быстро до-
ставили на корабль и перевез-
ли в Бари, где она стала пред-
метом поклонения паломников 
со всего мира.

И вот в этом году мощи 
впервые покинут Италию, что-
бы побывать в Москве.

Может ли кража 
быть праздником?

С рождением 
дочери я стал 
настоящим 
семьянином

Фреска «Перенесение мощей Николая Чудотворца»
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.orzb.ru

Уважаемые жители наше-
го округа! Сейчас в округе го-
товится к выпуску альманах 
«Природа Северо-Востока», и 
в нём обязательно должны быть 
ваши впечатления и заметки.

Все, кто любит природу: 
сады, парки, цветы, ручьи, птиц; 

у кого есть интересные люби-
мые места в нашем Северо-
Восточном округе, о которых вы 
хотели бы рассказать, — про-
сим поделиться своими замет-
ками с альманахом. Присылай-
те их по адресу kruni.51@mail.
ru Наталье Кручининой.

Поделитесь заметками с альманахом 
«Природа Северо-Востока»

Певец со своей дочерью. 2008 год

Фильм Гарика Сукачева 
«Дом Солнца» посвящён 
советским хиппи
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Определял 
координаты 
фашистской 
артиллерии

Родом он из села Буран-
ное Оренбургской области. 
Когда началась война, Геор-
гию было 16 лет. На фронт 
он ушёл в 1944-м: выпуск-
ник школы артиллерийской 
инструментальной развед-
ки стал командиром топо-
графического отделения в 
1-м артиллерийском корпу-
се прорыва Резерва Главно-
го Командования и прини-
мал участие в освобождении 
Прибалтики.

— В мои задачи входи-
ло определять координаты 
артиллерии противника, — 
вспоминает ветеран. — Од-
нажды у литовского Кауна-
са произошёл случай, кото-
рый мне запомнился на всю 
жизнь. Мне приказали рас-
считать местоположение 
сразу семи орудий. Я разме-
стился с приборами на не-
большом возвышении и уже 
почти закончил, как вдруг 

откуда-то выскочил май-
ор и, размахивая пистоле-
том, пригрозил мне трибу-
налом. Оказывается, внизу 
находился наблюдательный 
пункт и я мог его демаски-
ровать. Координаты послед-
ней пушки я высчитывал 
под дулом пистолета. Одна-
ко ни на градус не ошибся, 
и командование объявило 
мне благодарность.

Однажды 
наткнулся на книгу 
об экспедиции...

После войны Георгий Ла-
зарев пошёл учиться. Окон-
чив Ленинградское воен-
но-топографическое учили-
ще, попросился на Дальний 
Восток. И два года составлял 
карты местности около Пе-
кульнейского озера на Чу-
котке.

— Условия были суперэкс-
тремальные: спали на снегу, 
оборудование, экипировку 
и провизию таскали на себе. 
По Чукотке я прошагал 900 
километров, — говорит Ла-
зарев.

Но это было только нача-
ло! Поступив на геодезиче-
ский факультет московской 
Военно-инженерной акаде-
мии им. Куйбышева, Георгий 
Евграфович увлёкся истори-
ей изучения Антарктиды. 

— Однажды я наткнул-
ся на книгу об экспедиции 
в Антарктиду под руковод-
ством Роберта Скотта, ко-
торая закончилась траги-
чески. Потом прочёл о пла-
вании Беллинсгаузена и 
Михаила Лазарева и напра-
вил в Академию наук СССР 
предложение организо-
вать экспедицию военных 
топографов для изу чения 

разлома между Западной и 
Восточной Антарктидой. А 
через полтора года из Ин-
ститута мерзлотоведения 
пришло письмо, в котором 
мне предложили поехать в 
Антарктиду в качестве млад-
шего научного сотрудника 
в составе 2-й экспедиции. 
Моей радости не было пре-
дела! — вспоминает Лаза-
рев. 

Отправление экспедиции 
было назначено на ноябрь 
1956 года. Отправился в неё 
Лазарев ещё студентом и… 
провёл здесь два года. 

— Условия были тяжелей-
шие. Температура воздуха — 

минус 50-70 градусов. Мете-
ли такие, что на расстоянии 
3-5 метров ничего не вид-
но. Однажды я чуть не погиб, 
потому что ночью мы откло-
нились от курса и мой гусе-
ничный тягач едва не угодил 
в глубокую ледяную трещи-
ну, — говорит исследователь. 
— Но, несмотря на трудно-
сти, нам удалось провести 
много геодезических иссле-
дований и после их анализа 
доказать: Антарктида — это 
не архипелаг островов, как 
считалось раньше, а конти-
нент!

Основа 
для ГЛОНАСС

Вернувшись в Москву, Ла-
зарев защитил диплом и 
стал работать в НИИ воен-
но-топографической служ-
бы. В 1960-1962 годах он 
принимал участие в 6-й ан-
тарктической экспедиции и 
провёл уникальные измере-
ния магнитных и гравитаци-
онных полей, которые затем 
учитывались при расчётах 
траекторий полёта ракет и 
спутников.

После этого Георгий Ев-
графович продолжал изу-
чать Антарктиду в кабинете 
— по результатам исследо-
ваний последующих экспе-
диций. И это именно он раз-
работал проект создания и 
размещения в Антарктиде 
сети станций наблюдения 
за искусственными спутни-
ками. И по сей день эта сеть 
обеспечивает функциони-
рование системы ГЛОНАСС. 
А Георгию Евграфовичу за 
работу по изу чению Антарк-
тиды присвоено звание Ге-
роя Советского Союза. 

Роман ФЛЕЙШЕР

«Мы доказали, что Антарктида — 
это континент»

Герой Советского Союза Георгий Лазарев из Лосинки рассказал, 
как советские исследователи покоряли Южный полюс Земли

93-летний житель Ло-
синоостровского райо-
на Георгий Лазарев — 
не только фронтовик, 
но и легендарный поляр-
ник. Среди его наград — 
медаль «За победу над 
Германией в Великой 
Отечественной войне 
1941-1945 гг.». А звезду 
Героя Советского Сою-
за Георгию Евграфови-
чу вручили за научные 
открытия в Антарктиде. 
Именно они сегодня по-
зволяют работать систе-
ме ГЛОНАСС. 

Однажды гусеничный тягач чуть 
не угодил в ледяную трещину
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РАБОТА 
рядом с домом

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: shop@zbulvar.ru

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Куда отправить 
предложение 

о работе центров 
«Мои документы»?

В центрах «Мои докумен-
ты» сегодня можно получить 
144 государственные услуги. 
Но москвичи нередко обра-
щаются сюда и с вопроса-
ми. По словам начальника 
управления по работе с об-
ращениями граждан Поли-
ны Боярковой, каждый ме-

сяц она получает до 3,5 ты-
сячи обращений москвичей.

— Чаще всего жители 
спрашивают, как настро-
ить электронную оплату 
услуг ЖКХ, где получить те 
или иные документы. Мно-
го вопросов по оплате услуг 
ЖКХ, — говорит она. — Так, 
в начале года жители дома 
в Алтуфьевском районе жа-
ловались на завышенную, 
по их мнению, плату за ото-
пление. Оказалось, измене-
ния были связаны с пере-
расчётом, который прово-
дился по итогам года. Мы 
разъяснили жителям его 
принцип. 

В управление также мож-
но направить предложения 
по улучшению работы са-
мого центра: попросить сде-
лать дополнительный пан-
дус, установить в помеще-
нии больше стульев. Сюда 
же можно пожаловаться на 
проблемы с обслуживани-
ем, например на невежливое 
обращение сотрудников, 
возникновение очереди. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

 Обращения можно оставить 
в письменном виде в любом 
центре в книге отзывов и 
предложений, направить на 
почтовый адрес: Вознесенский 
пер., 22, или подать через сайт 
md.mos.ru. 

Советские 
исследователи 
Антарктики. 
Фото из семейного 
альбома 
Георгия Лазарева
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Т
радиционная акция 
«Ночь в музее» прой-
дёт в Москве в ночь с 
20 на 21 мая. Гости 
смогут бесплатно по-

сетить многие музеи и дру-
гие арт-пространства — они 
в этот день будут работать 
допоздна. Интересную про-
грамму подготовили и куль-
турные площадки СВАО.

 
 В Останкине можно 

пообщаться с космонавтом
Программа Мемориаль-

ного музея космонавтики 
( просп. Мира, 111) начнёт-
ся в 18.00. Как сообщила «ЗБ» 
специалист музея Ольга Ни-
зовцева, до 22.30 каждые пол-
часа здесь будут проходить 
обзорные экскурсии. Кроме 
основной экспозиции, гости 
смогут посетить выставки 
«Космос — не игрушки» и «В 
объективе — Вселенная». 

В 20.00 гостем музея станет 
Герой Советского Союза кос-
монавт Александр Лавейкин. 
А в 18.00 и в 22.00 посетите-
ли увидят документальные 
фильмы «Время первых. Лео-
нов» и «Время первых. Исто-
рия создания».

 В «Рабочем 
и колхознице» 
дадут «Болеро»

Музейный комплекс «Ра-
бочий и колхозница» ( просп. 
Мира, 123б) станет ареной 
спектакля-перформанса «Бо-

леро» на музыку Мориса Равеля. 
— Это своеобразный 

видео ряд естественных при-
родных циклов, — пояснили 
в пресс-службе ЦВЗ «Манеж». 
— В ходе вечера зритель бу-
дет наблюдать за движением 
актёров, как житель Земли за 
сменой времён года. 

Начало сеансов в 19.00, 
20.00 и 21.00.

 В Ростокине покажут 
говорящую голову

Необычную экспозицию 
представит в рамках акции 

Электромузей (ул. Ростокин-
ская, 1). Выставка «Электро-
бутик» посвящена современ-
ным медиатехнологиям.

— Почти со всеми экс-
понатами можно общать-
ся, — сообщил «ЗБ» медиа-
художник и куратор вы-
ставки Аристарх Чернышёв. 
— Например, экран, мимо 
которого вы проходите, реа-
гирует на ваше приближение 

и начинает мигать. А голова 
«Голос свободы» при нажа-
тии на определённые клави-
ши начинает говорить.

В 19.00 здесь пройдут лек-
ции о современном аудио- и 
видеоискусстве.

 В Марьиной роще 
расскажут 
о мире Достоевского

С 18.00 до 21.00 распахнёт 
свои двери Музей-квартира 
Ф.М.Достоевского на ул. До-
стоевского, 2. Здесь писатель 
прожил с 1823 по 1837 год. 

Как рассказали в админист-
рации музея, помещение ни-
когда не перестраивалось: 
стены, печи и перекрытия 
сохранились такими, какими 
они были при жизни писате-
ля. В 18.00 гости услышат и 
лекцию о жизни и творчест-
ве писателя. 

 На Ярославском 
предложат сыграть 
на гуслях

В Московском много-
функциональном культур-
ном центре (Ярославское ш., 
124) в рамках «Ночи в музее» 
в 19.00 начнётся интерактив-
ная выставка-программа, по-
свящённая Древней Руси. 

— Участники путешествия 
в прошлое узнают, как жили 
славяне, чем они занимались, 
во что верили, — рассказыва-
ет специалист центра по свя-
зям с общественностью Еле-
на Манаенкова. — Они по-
знакомятся с героями былин 
и узнают, как правильно дер-
жать копьё. А ещё примерят 
шлем и кольчугу и попробу-
ют сыграть на древних музы-
кальных инструментах. Вход 
по предварительной реги-
страции на сайте www.m-c-
m-c.ru или по тел. (499) 181-
8364.

Алексей ТУМАНОВ

 Полная афиша 
«Ночи в музее» на сайте 
www.culture.ru в разделе «Музеи»

Все музеи 
будут работать 
бесплатно

Цикл бесплатных экскур-
сий «Из прошлого в буду-
щее» запустила ВДНХ сов-
местно с интернет-проек-
том «Прогулки по Москве». 
Они будут проходить ка-
ждую неделю по субботам, 
в 13.00. Автор экскурсий — 
краевед, экскурсовод, автор 
статей по истории Москвы 
Александр Усольцев. 

— Участникам расскажут 
об истории Сельскохозяй-
ственной выставки и «образ-
цовой советской деревни», о 
проектах, которые не были 
воплощены в прошлом, и о 
тех, которые реализуются се-

годня, о павильонах, о тайнах 
и мистических совпадени-
ях, покажут сохранившиеся 
артефакты 1930-х и 1950-х 
годов, — сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе выставки. 

Место сбора группы — на 
Центральной аллее сразу 
после арки Главного входа 
ВДНХ. Регистрации не тре-
буется.

Камил КЕРИМОВ

 Подробнее об экскур-
сиях, а также информация 
о возможном изменении даты 
и времени — на сайте 
www.moscowwalks.ru

На ВДНХ будут проходить 
бесплатные экскурсии

В Северном 
Медведкове пройдёт 
встреча с фантастом

Встреча с писателем-фан-
тастом Андреем Беляниным 
состоится 23 мая в 19.30 в 
доме книги «Медведково» 
(Заревый пр., 12). Белянин 
— автор многих сборников 
произведений в жанре иро-
нического фэнтези, а также 
стихов. Он представит свои 
книги, поделится творчески-
ми планами и ответит на во-
просы читателей.

В Бибиреве сразятся 
акробаты

Центр физкультуры и 
спорта СВАО приглашает 
всех желающих на окруж-
ные соревнования по акро-
батике. Они пройдут 21 мая 
в 11.00 в зале комплекса 
«Альфа» (ул. Лескова, 7). 
Спортсмены будут состя-
заться в двух номинаци-
ях: на дорожке и на бату-
те. Вход для зрителей сво-
бодный.

В Марьиной роще 
сыграют джаз

Джазовый концерт биг-
бенда Академии им. Маймо-
нида под управлением Пав-
ла Овчинникова пройдёт 22 
мая в 18.00 в Московском 
еврейском общинном цент-
ре (2-й Вышеславцев пер., 
5а). В 2015 году этот джаз-
оркестр был признан луч-
шим студенческим оркес-
тром, заняв 1-е место на 
международном конкурсе 
«Гнесин-Джаз-2015». Цена 
билета 100 рублей. Возмож-
ны изменения в расписании. 
Справки по тел. (495) 645-
5000.

АФИШАОт Древней Руси 
до полёта в космос

Как провести «Ночь в музее» в округе
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Виньета ждёт 
хозяина

У Виньеты грустная исто-
рия. Эта молодая собака, 
двух-трёх лет, была выбро-
шена хозяевами на улицу 
беременной. В приюте «Ис-
кра» у неё родились щен-
ки. Своих малышей и ещё 
троих чужих, подсаженных 
к ней, Виньета выкормила и 
вырастила. И теперь, когда 
все её дети «разъехались», 
она ждёт своего хозяина. 

Виньета — ласковая и до-
брая собака. Рост — 45 см 
в холке. Прекрасно ходит 
на поводке, идеально ла-
дит с другими животными. 
Здорова, привита и стери-
лизована.

 Опекун: 
8-903-190-5299,  Светлана

Бэла очень 
любит детей

Бэле из приюта «Дубовая 
роща» около трёх лет. Это 
активная, любопытная, ла-
сковая собака среднего ро-
ста. Она здорова, привита и 
стерилизована. На прогул-
ке не тянет поводок, с ней 
справится даже ребёнок.

Бэла отлично ладит с дру-
гими собаками, неагрессив-
на, но умеет за себя посто-
ять. А ещё она очень любит 
людей. 

 Опекун: 
8-909-640-7533, Евгения

СОБАКА ИЩЕТ 
ХОЗЯИНА

ЗДОРОВЬЕ

Сходи к врачу 
заранее

По словам специалиста, 
лучший способ справиться с 
поллинозом — сделать специ-
фическую иммунотерапию. 

— Но начинать её надо за 
несколько месяцев до на-
ступления сезона цветения 
растений, вызывающих ал-
лергию, — говорит Светла-
на Пушкина. — Смысл им-
мунотерапии в том, чтобы 
организм смог выработать 
защитные антитела к аллер-
гену. Тогда в период цветения 
проявления симптомов бу-
дут не столь сильными, а мо-
жет, и пройдут совсем. Рань-
ше для проведения специ-
фической иммунотерапии 
нужно было делать уколы. Но 
медицина не стоит на месте: 
сегодня можно обойтись ка-
плями, таблетками. По схеме, 
определённой врачом, паци-
ент принимает их дома.

Если сделать специфиче-
скую иммунотерапию опо-
здали, то без симптоматиче-
ского лечения не обойтись. 
Лучше всего за месяц или 
хотя бы за две недели до цве-
тения начать принимать ан-
тигистаминные препараты: 
они нейтрализуют аллерги-
ческие реакции. 

Откуда она 
взялась?

Аллергия — генетическое 
заболевание. 

— Есть такое понятие — 
аллергический марш, — го-
ворит доктор. — В детстве он 
начинается с атопического 

дерматита. В подростковом 
возрасте проявляется аллер-
гическим ринитом, а закон-
читься может бронхиальной 
астмой. 

Но даже если в детстве с 
покрасневшими щёчками и 
шелушащейся кожей удалось 
справиться, это не значит, 
что заболевание ушло на-
всегда. Разбудить аллергию 
может и стресс, и контакт с 
большой концентрацией ал-
лергена (например, во время 
посещения цирка или прове-
дения ремонта), и полипра-
гмазия — одновременный 
приём нескольких лекарст-
венных препаратов. Есть ле-
карства, которые усиливают 

аллергическую реакцию, на-
пример препараты от голо-
вокружения, некоторые пре-
параты от перебоев в работе 
сердца.

— Недавно ко мне на при-
ём пришёл 40-летний мужчи-
на, который пожаловался на 
появившиеся — как он счи-
тал, «ниоткуда» — симптомы 
аллергии. Выяснилось, что в 
детстве у него были реакции 
на некоторые продукты, по-
являлся насморк при контак-
те с кошкой. И вот теперь, по-
сле приёма лекарств от уча-
щённого сердцебиения, ал-
лергия снова напомнила о 
себе, — рассказывает Светла-
на Пушкина. 

Цветёт берёза? 
Не ешь морковку

Тем, кто страдает от аллер-
гии, важно знать, что форму-
ла пыльцы растений и фор-
мула некоторых продуктов в 
чём-то схожи. 

— Организм воспринима-
ет их как одно и то же и при 
склонности к аллергии даёт 
соответствующую реакцию. 
Поэтому при аллергии на 
пыльцу берёзы и ольхи не сто-
ит есть орехи, яблоки, мор-
ковь, косточковые, сельдерей 
в сыром виде, но в компоте и 
в пирогах фрукты есть разре-
шается. При аллергической 
реакции на пыльцу сорных 
трав, например полыни и ле-
беды, нужно исключить под-
солнечное масло, цитрусовые, 
томаты, — поясняет доктор.

Ну и конечно, в пери-
од цветения рекомендуется 
чаще промывать нос — как 

специальными спреями, так 
и простой водой.

— Главная задача — создать 
барьер для вдыхаемых аллер-
генов, не позволить им про-
никнуть в кровоток через ми-
крососуды слизистой носа, — 
советует Светлана Пушкина. 
— Однако использовать спреи 
рекомендуется не более двух 
недель, иначе слизистая обо-
лочка носа перестанет выпол-
нять защитную функцию и че-
ловек начнёт чаще болеть.

Другой способ уменьшить 
контакт аллергена со слизи-
стой носа — использовать 
марлевые маски или назаль-
ные фильтры из латекса, с ко-
торыми можно ходить целый 
день. Кстати, такие фильтры 
незаменимы для беременных, 
которым врач не может на-
значать полный курс лекарст-
венных препаратов.

Ирина КОЛПАКОВА

Как облегчить жизнь при аллергии, рассказала аллерголог-иммунолог 

Не чихай!

Разбудить аллергию могут 
и стресс, и некоторые лекарства

П
ервые весенние цветы радуют далеко не всех. 
И всему виной весенняя аллергия, или, говоря 
научным языком, поллиноз. Насморк, крас-
ные глаза и слезотечение, высыпания на коже 
и кашель кого угодно сведут с ума. Как спра-

виться с весенней напастью, «ЗБ» рассказала окруж-
ной аллерголог-иммунолог Светлана Пушкина, ко-
торая ведёт приём в поликлинике №107 в Отрадном.
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МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 
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страдающих 
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И
сторик моды, писатель и те-
леведущий Александр Васи-
льев ценит хорошую кух-
ню, неплохо готовит и ут-

верждает, что процесс приго-
товления пищи улучшает ему 

настроение. 
В странах, где бывает Алек-

сандр Васильев, он предпо-
читает именно националь-
ную кухню. По его словам, 
в Японии ему и в голову не 
приходит заказывать пиц-
цу, а в Италии или Турции 

— пойти в японский или 
китайский ресторан. А 
одно из его любимых 

блюд, которое он, кста-

ти, мастерски готовит, — кролик, 
тушённый в вине с черносливом. 

Кролика надо разделать на пор-
ционные куски. На дно кастрюли 
положить 20 горошин чёрного пер-
ца, несколько веточек розмарина, 
выложить слой кусков кролика, об-
мазать горчицей, снова положить 
розмарин, слой кусков кролика, об-
мазать горчицей. Сверху положить 
несколько веточек розмарина и чер-
нослив. Чтобы блюдо не получилось 
слишком сладким, стоит класть не 
больше семи черносливин. Добавить 
несколько долек чеснока, разрезан-
ных вдоль, — это даст острый запах. 
Посолить, но не очень сильно, ведь в 
горчице есть соль. Всё залить белым 

или розовым вином. Накрыть крыш-
кой, поставить в духовку и оставить 
там на полтора-два часа. Тушить при 
температуре 200 градусов.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ.
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Поправка ко второму закону 
термодинамики: «В жизни нет 
вечных двигателей. Зато есть 
вечные тормоза».

Как бы сфоткаться в ого-
роде так, чтобы все подума-
ли, что я на море?

Мужик у врача:
— Доктор, посоветуйте что-

нибудь от бессонницы. Никак 
не могу заснуть вечером.

— А вы представьте, что 
уже утро и надо спешить на 
работу.

— Дедушка, как тебе но-
вый телевизор?

— Шикарно! Закроешь гла-
за, откинешься в кресле, и 
такое ощущение, будто ра-
дио слушаешь!

Как узнать, какой медведь 
гонится за тобой?

Если ты бежишь, бежишь, 
залезаешь на дерево и мед-
ведь лезет за тобой, то это ги-
малайский медведь.

Если ты бежишь, бежишь, 
залезаешь на дерево и мед-
ведь трясёт дерево, чтобы ски-

нуть тебя с него, то это бурый 
медведь.

Если ты бежишь, бежишь и 
не можешь найти дерево, то 
это белый медведь.

Так как воспитательни-
ца детского сада пребыва-
ла в процессе развода, дети 
полгода лепили из пластили-
на только козлов.

Синоптики опять сделали 
прогноз погоды.

А прогноз погоды опять сде-
лал синоптиков.

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

«Пожарь мне киськину котлету!»

— Виолетта, тебе что пожа-
рить: колбаски или киевскую 
котлету?

— Мне киськину котлету.

Пьём чай. На столе лежит ко-
робка конфет. Виолетта берёт 
одну конфету, через некоторое 
время другую, потом третью. 

— Виолетта, ты не много кон-
фет ешь?

— Так я же по одной.

Отъезжаю на машине от 
дома. Двор заставлен машина-
ми. Сдаю машину назад, потом 
вперёд, потом опять назад.

Виолетта комментирует:

— Ты что, забыл, куда тебе 
ехать?

Заходим в лифт. Там уже 
едет женщина с пекинесом.

Виолетта: 
— Ой, какой хумичок!
— Ну какой же это хомячок? 

Это собачка.
— Нет, хумичок.

Мама возвращается из па-
рикмахерской с химической 
завивкой. Виолетта вбегает в 
комнату:

— Посмотрите, какая мама 
смешная! Сейчас будете хохо-
тать до самых костей.

Виолетта сообщает родите-
лям:

— Хочу остаться у бабушки с 
дедушкой, потому что с вами я 
уже долго живу, а с бабушкой и 
дедушкой — мало.

Фотографию и высказывания 
прислал дедушка Юрий 

Владимирович Парфенюк

Виолетта, от 3 до 5 лет

ФОТОКОНКУРС

Кролик, тушённый в вине с черносливом

Дорогие девушки, 
присылайте нам свои 
лучшие фотки. 

Не забудьте черк-
нуть несколько слов 
о себе: где учитесь 
или работаете, есть 
ли у вас хобби, к чему 
стремитесь, о чём меч-
таете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года под-
ведём итоги, побе-
дительницы получат 
призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте на адрес
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Фото Елены прислал на наш конкурс её 
любящий супруг Юрий Вадимович, ре-
шив сделать сюрприз для своей второй 
половинки. «Елена — самая лучшая на 
свете жена и мама, и для меня она — 
самая звёздная девчонка!» — написал 
он. По словам Юрия Вадимовича, хоб-
би Елены — изготовление декоративных 
изделий и выращивание цветов. «И она 
делает это с блеском», — пишет он.

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц сетях — окружных и рай-
онных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии и «лайки».
Это будет учитываться при подведении итогов конкурса. 

«Звёздная девчонка»

Музыкаль-
ный 

интервал
По горизонтали: Мансарда. 

Сет. Гороскоп. Клочок. Скло-
ка. Криминал. Рыбак. Высота. 
Опрос. Ном. Коралл. Карп. Дело. 
Удел. Ратин. Скрипка.

По вертикали: Конструктор. 
Лабиринт. Колдун. Аргамак. 
Плед. Лес. Кривотолк. Атолл. 
Мыс. Офис. Секач. Нона. Ора-
тор. Тупик. Лампада.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

от историка моды Александра ВасильеваЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 
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